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Justiça determina que ‘Negão’ deve 
excluir publicações contra Wilson

Juiz considerou que con-
teúdo divulgado por Ama-
zonino extrapolou a crítica 
política

O candidato ao Governo 
do Amazonas, Amazoni-
no Mendes (Cidadania), 
deve excluir postagens 

em suas redes sociais por ofensas 
ao governador e candidato à ree-

O juiz determinou que Amazonino exclua a publicação

DIVULGAÇÃO

2 Última hora

O Superintendente Adjunto Executivo, no uso de suas atribuições legais e 
regulamentares que lhe foram conferidas pelo art. 20 da Portaria nº 83, de 
12/01/2018, e esgotada a tentativa de dar ciência por meio de notificação via 
Carta Registrada com Aviso de Recebimento, nos termos do inciso II do art. 
3º da Lei 9.784/1999, NOTIFICA a Empresa M DA S FERREIRA SERVIÇOS, 
CNPJ n.º 06.987.365/0001-3, por seu representante legal, para, no prazo de até 
05 (cinco) dias úteis, a contar desta publicação, comparecer a essa Autarquia, 
para retirada e pagamento de GRU referente ao processo nº 0001448-
70.2011.5.11.0008, no valor de R$ 29.180,52 (vinte e nove mil cento e oitenta 
reais e cinquenta e dois centavos),  conforme Comprovante de Depósito Judicial, 
anexo, tendo como reclamante a senhora LEONILDA LEÃO DE CARVALHO e 
reclamadas M DA S FERREIRA SERVIÇOS e SUPERINTENDÊNCIA DA ZONA 
FRANCA DE MANAUS. Alertamos que o não pagamento da dívida no prazo 
fixado na GRU, implicará a inscrição da devedora no Cadastro Informativo de 
créditos não quitados do setor público federal (CADIN), após o transcurso do 
prazo de setenta e cinco dias do recebimento da notificação, nos termos da 
Lei nº 10.522, de 2012, bem como na cobrança por vias judiciais.  A solicitação 
ao acesso GRU pode ser feita por meio do telefone da Coordenação Geral 
de Recursos Logísticos: (92) 2020-1627 ou pelo e-mail: cglog@suframa.gov.br. 
Processo nº 00909.000035/2020-77.

PAULO SÉRGIO OLIVEIRA AMORIM
Superintendente Adjunto Executivo
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Ator global José Dumont é preso 
suspeito de estupro e pedofilia

Divulgação

O ator foi preso em flagrante 

José Dumont, de 72 anos, foi preso 
em flagrante nesta quinta-feira (15) 
pela Polícia Civil do Rio de Janeiro 
com vídeos de pornografia infanto-
-juvenil. Seu último trabalho na TV 
Globo foi como o Coronel Eduardo em 
Nos Tempos do Imperador (2021). Ele é 
investigado por estupro de vulnerável 
e pedofilia.

De acordo com a Delegacia da Crian-
ça e do Adolescente Vítima (DCAV), 
o autor foi preso em flagrante pelo 
crime de armazenamento de imagens 
de sexo envolvendo crianças. A in-
vestigação está sob sigilo. O ator foi 

levado à delegacia nesta tarde e se 
encontra à disposição da Justiça. O 
ator é também investigado por ter 
supostamente mantido um relacio-
namento com um fã de 12 anos, ao 
qual teria oferecido ajuda financeira. 

Ator estaria na próxima novela de 
João Emanuel Carneiro, Todas as Flo-
res, que será lançada na Globoplay 
em novembro.

Em rara entrevista, há cerca de dez 
anos, Dumont comentou sobre sua 
relação com a internet e de que forma 
ela facilitaria o ator se relacionar com 
seu público. 

leição Wilson Lima (União Brasil), 
de acordo com determinação do 
juiz auxiliar de Propaganda Elei-
toral Luís Felipe Avelino Medina. 
O juiz condenou frases de Ama-
zonino por chamar Wilson Lima 
de “chefe de quadrilha” e que ele 
estaria fugindo da polícia.

“Duas são as afirmações pro-
feridas pelos Requeridos contra 
as quais assesta diretamente o 
Requerente: (1) “chefe de qua-
drilha”; e (2) “esse governador, 

quando olha pra trás, ele vê um 
delegado; Não Wilson, chega, teu 
lugar é outro”. A primeira afirma-
ção corresponde à imputação de 
crime, ao passo que a segunda, 
aliada à anterior, busca criar a no-
ção de que o representante está 
“fugindo” de uma prisão, o que, a 
meu ver, configura ataque pes-
soal que extrapola a mera crítica 
política”,diz trecho da decisão.

De acordo com o juiz, a veicula-
ção desse tipo de conteúdo, que 

“Acho que a internet, quando bem 
usada, é bem legal. Antigamente você 
fazia as coisas e ficava escondido. 
Hoje alguém chega lá e descobre. O 
que fica chato é que se usa muito 
mal, se usa pra besteira. Mas, bem 
usada, é um elemento bacana sim. 
Mas facilitou a comunicação. Criou-
-se um espaço para contar a história 
que não ganha as manchetes dos  
jornais”, declarou. 

O delegado Marcello Braga Maia, 
responsável pelas investigações sobre 
o caso de José Dumont, afirmou que o 
depoimento do ator “corroborou com 
as provas” que a polícia tinha. 

Em conversa com o NaTelinha, Maia 
explicou que as provas foram envia-
das para análise e que os trâmites 
para o processo devem ser rápidos. 
“Já estamos tendo o depoimento 
dele. O computador e o aparelho 
telefônico serão encaminhados à 
perícia para exame mais minucioso. 
Acredito que em 30 dias o inquérito 
deve ser relatado e encaminhado à 
Justiça”, contou. 

Por hora, os relatos do ex-ator da 
Globo estão sob sigilo de Justiça, 
portanto, o delegado não informou 
detalhes.

tem como objetivo tão somente 
ofender e ridicularizar o governa-
dor Wilson Lima, “é conduta que 
não se amolda à pretensão pre-
cípua da propaganda eleitoral, 
qual seja a proposição de ideias, 
projetos e ideologias”. 

O juiz determinou que Ama-
zonino exclua a publicação, sob 
pena de multa diária de R$ 5 mil, 
e que se abstenha de reproduzir 
o conteúdo em qualquer outro 
meio, também sob pena de multa 
de R$ 5 mil.

O governador Wilson Lima, can-
didato à reeleição pelo União 
Brasil, afirma que a Justiça reco-
nhece que esse tipo de conduta, 
que apela para mentiras, calúnias 
e ofensas, mostra o desespero 
dos seus adversários com o cres-
cimento dele nas pesquisas elei-
torais. Seis pesquisas divulgadas 
nas últimas semana apontam li-
derança de Wilson na preferência 
dos eleitores.

“Por respeito a você e à edu-
cação que eu recebi da minha 
família, eu não vou entrar no jogo 
sujo deles porque eu fui eleito 
como governador para trabalhar 

e para melhorar a vida de quem 
tanto precisa”, disse Wilson sobre 
os ataques dos adversários, du-
rante entrevista a uma emissora 
de televisão na manhã da última 
quinta-feira (15).  

Corrida Eleitoral 
Pesquisa divulgada pelo Ins-

tituto Real Time Big Data, na 
última  terça-feira (13), mostra 
que Wilson Lima tem 39% dos 
votos válidos no levantamento 
que entrevistou 1 mil pessoas, 
entre os dias 10 e 12 de setembro, 
na capital e interior. Wilson man-
tém liderança na corrida eleito-
ral, com seis pontos à frente do 
segundo colocado. 

A pesquisa também mostra 
que, no segundo turno, Wilson 
tem 42% das intenções de voto, 
com empate técnico com o se-
gundo colocado. A pesquisa do 
Real Time Big Data considera a 
margem de erro de três pontos 
percentuais para mais ou para 
menos, com nível de confian-
ça de 95%. O levantamento foi 
registrado com o número AM-
04749/2022.



Enfermeiros
O plenário virtual do Supremo 

Tribunal Federal referendou, on-
tem, a decisão liminar do ministro 
Luís Barroso que suspendeu o piso 
nacional da enfermagem para que 
sejam esclarecidos os impactos fi-
nanceiros em estados e municípios, 
a empregabilidade e a qualidade de 
vida dos serviços de saúde.

Os ministros Ricardo Lewando-
wski, Alexandre de Moraes, Dias 
Toffoli, Cármen Lúcia, Gilmar Men-
des e Luiz Fux acompanharam o 
voto do relator, mantendo a de-
cisão monocrática de Barroso do 
último dia 4. 

Segurança e oxigênio
Em entrevista, ontem, a um canal 

de televisão, o governador Wil-
son Lima (União Brasil) disse que 
a sua gestão à frente do Estado 
transformou a segurança pública, 
investindo em concursos públicos 
e na revitalização de delegacias. 
“Não havia concursos desde 2009”, 
expressou ele.

Quanto à polêmica questão do 
oxigênio, Wilson destacou que o 
colapso da saúde a partir da pan-
demia do coronavírus despertou 
o Estado para investimentos na 
instalação de usinas no interior.

Agora, são 30 usinas instaladas 
nas unidades hospitalares de vá-
rios municípios produzindo oxigê-
nio medicinal.   

Deputada pede subsídios 
Para a deputada Alessandra 

Campêlo (PSC), a urgente reedição 
do Decreto 38 663/2018, solicita-
da por ela ao Governo do Estado, 
encerrará a crise que afeta atual-
mente o transporte alternativo e 
executivo nas zonas Norte e Leste 
de Manaus.

“Além da isenção do IPVA, tam-
bém solicitei ao governador Wil-
son Lima que os subsídios sobre a 
passagem de ônibus concedidos 
às grandes empresas alcancem 
o transporte alternativo e exe-
cutivo”, disse a parlamentar da 
tribuna da Assembleia Legisla-
tiva, ontem.

Conforme Alessandra, o decreto 
reeditado evitará a repetição do 
“caos” que atingiu a cidade de Ma-
naus na quarta-feira (14), quando 
mais de 200 ônibus alternativos 
(“amarelinhos”) paralisaram suas 
atividades. 

 Auxílio Brasil
Os beneficiários do programa 

Auxílio Brasil, que tenham na 
sua composição familiar crianças 
menores de 7 anos, gestantes e 
mulheres de 14 a 44 anos, de-
vem retornar às Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) no segundo 
semestre deste ano para atu-
alização do acompanhamento 

em saúde. 

Segundo a Semsa, uma das condi-
ções para que o benefício seja man-
tido é a consulta na Atenção Primária 
ao menos duas vezes ao ano.

 Em Manaus, 254.695 pessoas 
devem realizar o acompanha-
mento em saúde na segunda vi-
gência do programa, de julho a 
dezembro, sendo 81.987 crianças 
e 172.708 mulheres. 

 
Vera Magalhães
Por determinação do ministro 

Alexandre de Moraes, presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral, a 
Procuradoria Regional Eleitoral 
de São Paulo vai apurar o episódio 
em que o deputado estadual Dou-
glas Garcia (Republicanos) ofen-
deu a jornalista Vera Magalhães 
após debate entre candidatos ao 
Governo de São Paulo promovido 
por TV Cultura, Folha e UOL.

Não fosse a ação de seguranças, 
Douglas teria agredido fisicamente 
a jornalista após o encerramento 
do debate que teve a presença 
do ex-ministro Tarcísio de Freitas, 
candidato apoiado pelo deputado 
ao governo paulista.

“Manaus em Movimento”
As inscrições para a primeira edi-

ção da corrida de rua “Manaus em 
Movimento”, promovida pela Pre-
feitura de Manaus, estarão abertas 
a partir das 8h desta quinta-feira, 
15/9, pelo site https://www.even-
tbrite.com.br/. 

O evento, organizado pela Sem-
sa, está agendado para o próximo 
dia 24, com largada e chegada no 
complexo turístico da Ponta Negra, 
na Zona Oeste da capital.

 
Transporte gratuito 
O Comitê Amazonas de Combate 

à Corrupção enviou ofício ao TRE/
AM solicitando o encaminhamento à 
Prefeitura de Manaus do pedido de 
gratuidade no transporte coletivo nos 
dias das eleições na capital do Estado.

A gratuidade, conforme o Co-
mitê, é necessária em função da 
obrigatoriedade do voto, que é 
facultativo apenas aos cidadãos 
com menos de 18 ou mais de 70 
anos de idade. 

Nicolau otimista
Apesar de ainda correr atrás 

dos líderes das pesquisas de in-
tenções de votos, o candidato ao 

governo do Amazonas, Ricardo 
Nicolau (Solidariedade) aposta 
em uma “virada” nesta reta fi-
nal de campanha eleitoral em 
primeiro turno.

Ontem, o candidato disse que as 
“recepções calorosas” oferecidas a 
ele no conjunto Manoa, Zona Norte, 
e no Bairro Redenção, na Zona Oes-
te, o convenceram de que a apre-
sentação de propostas à população 
é a melhor receita para turbinar 
sua campanha e surpreender nas 
urnas de outubro.

Famílias endividadas 
De acordo com o presidente do 

Conselho Regional de Economia 
do Amazonas (Corecon-AM), Mar-
cus Evangelista, o nível de endi-
vidamento, referente ao mês de 
agosto, das famílias de Manaus 
com o comércio e os serviços locais 
chegou a 70,4%. 

O percentual é maior do que 
o registrado em julho de 2022 
(67%), ficando pouco acima da 
marca de agosto de 2021 (69,7%), 
destaca Evangelista.

Medo da abstenção
Estrategistas da campanha pre-

sidencial de Lula já começam a 
se mexer para que a abstenção, 
no primeiro turno das eleições, 
seja a mínima possível, sobretudo 
envolvendo os eleitores de baixa 
escolaridade e renda.

Esses eleitores representam a 
força que mantém Lula no topo 
das pesquisas, e uma absten-
ção anormal poderia influenciar 
negativamente o resultado da 
corrida às urnas no dia 2 de ou-
tubro, prejudicando o presidenci-
ável petista que ainda aposta em 
vitória no primeiro turno.

Armas suspensas
Para evitar violência política 

na campanha eleitoral, o Exér-
cito suspendeu a autorização da 
compra de armas de uso restrito 
a CACs (caçadores, atiradores e 
colecionadores).

A medida contempla decisão 
liminar do Ministro Edson Fachin, 
do Supremo Tribunal Federal, 
que impôs restrições à aquisição 
de armas de uso restrito, como 
o fuzil.

Dia do Cliente
Em homenagem ao Dia do Clien-

te, celebrado em 15 de setembro, 
as lojas do Shopping Manaus Via-
Norte oferecerão descontos de 
até 50% em diversos produtos.

As promoções seguem até o 
próximo domingo (18). 

“Amazônia Viva”
Neste sábado (17), e domingo 

(18), das 9h às 18h, a Fundação 
Amazônia Sustentável (FAS) pro-
moverá o Hackathon “Desafio da 
Amazônia Viva”, voltado para es-
tudantes de Comunicação com o 
objetivo de incentivar a criação de 
publicações nas redes sociais, no 
estilo meme, card ou vídeo/reels.

As temáticas do evento: Quei-
madas, Garimpo, Desmatamento 
Zero e Cidade Limpa. As melhores 
criações concorrerão a premia-
ção de R$ 4 mil, R$ 2 mil e R$ 1 mil 
para primeira, segunda e terceira 
colocação, respectivamente. 

Terminais flutuantes
Segundo a Seinfra, 25 ter-

minais flutuantes estão sendo 
construídos pelo Governo do Es-
tado. No último dia 12, o termo 
de cessão para Autazes e Maués 
foi assinado pelo titular da Sein-
fra, Carlos Henrique Lima, e os 
prefeitos Andreson Cavalcante 
e Júnior Leite.

Os terminais, de passageiros 
e cargas, funcionarão à base de 
energia solar, cada um com ca-
pacidade para suportar até 20 
toneladas, investimentos da or-
dem de R$ 32,3 milhões e ge-
rando 838 empregos diretos 
e indiretos.

Ruas da Copa 2022
A Prefeitura de Manaus vai trazer de volta as emoções das ruas enfeitadas para os jogos da Seleção 

Brasileira na Copa do Mundo do Qatar, em novembro.

Na noite desta sexta-feira (16), a Manauscult lançará o edital denominado “Ruas da Copa 2022”, que 
contemplará até dez ruas e espaços públicos para a exibição dos jogos da Seleção.

O lançamento será às 20h, na Praça do Eldorado, Parque 10, Zona Centro-Sul. Poderão concorrer 
ao edital ruas, praças, campos, quadras e demais lugares que contribuam para as atividades culturais, 
artísticas e demais manifestações populares na capital.

 Ao incentivo a empreendedores em Manaus. A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Municipal do Trabalho, Empreendedorismo e 
Inovação (Semtepi), informou ontem os próximos passos para o rece-
bimento do programa “Auxílio Empreendedor”, que vai beneficiar 3 mil 
empreendedores permissionários com o valor de R$ 500. As inscrições 
encerraram na última quarta-feira, dia 14, com o total de 6.538 cadastra-
dos.  A lista de selecionados está prevista para ser divulgada na última 
semana de setembro. O benefício visa impulsionar negócios e fortalecer 
o ambiente empreendedor na capital. A previsão para o pagamento do 
auxílio será durante o mês de outubro.

DILVUGAÇÃO DILVUGAÇÃO

DILVUGAÇÃO

 A pessoas inescrupulosas que tentam gerar pânico e dor à população.  O 
Grupamento de Manejo de Artefatos Explosivos (Marte), da PM, destruiu na 
tarde de ontem um artefato explosivo, no Centro de Manaus .O Centro Integrado 
de Operações de Segurança (Ciops) fez o alerta sobre um objeto suspeito, pos-
sivelmente explosivo, no interior de uma residência, na rua Quintino Bocaiúva, 
no bairro Centro, zona sul de Manaus. A equipe foi até o local, onde realizou o 
isolamento e tomou as medidas de segurança necessárias a fim de preservar 
a segurança da população. Após esses procedimentos, foram iniciadas  as me-
didas para desarmar o artefato explosivo.O procedimento foi executado com 
sucesso e os vestígios foram recolhidos para produção de relatório e análise. 
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Licenciamento ambiental 

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

PALAVRAS DE DOM SERGIO CASTRIANI 

Merece reflexão o projeto de lei, de autoria do deputado es-
tadual Tony Medeiros (PL), que acaba com a obrigatoriedade de 
licenciamento prévio do Ipaam (Instituto de Proteção Ambiental 
do Amazonas) para o uso de recursos florestais.

Como explicou o parlamentar à imprensa, o projeto visa, sobre-
tudo, desburocratizar o processo de concessão, ou renovação, do 
licenciamento ambiental, facilitando o incremento de projetos 
direcionados ao uso dos recursos florestais do Estado com fins 
econômicos.

O projeto altera a Lei n° 2.416, de 22 de agosto de 1996, que, 
na opinião de Tony, possui dispositivos que ele considera incon-
sistentes e que forçam o Ipaam  a impor uma absurda rigidez de 
procedimentos desnecessários à concessão do licenciamento, 
inclusive atropelando a competência da secretaria fazendária 
do Estado.

“Essa lei condiciona a emissão e a renovação das licenças 
ambientais à questão tributária. E na realidade isso é só mais 
um empecilho burocrático que atrasa tanto a emissão quanto 
a renovação das licenças ambientais”, afirmou Tony a um site 
de notícias.

Sobretudo, o projeto de Tony é digno de ser debatido com a 
seriedade indispensável à questão, tendo em vista a expectativa 
de grandes investidores internacionais, interessados em projetos 
de economia verde, com relação à Amazônia e ao Amazonas a 
partir de 2023.

Os investidores possuem bilhões de dólares para investir na 
região, mas exigem segurança jurídica para tocar grandes proje-
tos na região. Por isso, a iniciativa de Tony é oportuna e deve ser 
debatida sem preconceitos, à luz do bom senso.

A acadêmica Carmen No-
voa nos brinda com mais 
uma obra de rara beleza e 
profundidade. Só os poetas 
e os místicos são capazes de 
olhar a realidade com uma 
profundidade que revela 
suas entranhas. Ao expres-
sar-se com arte, como que 
brincando com as palavras, 
conduz o leitor a paragens 
não imaginadas e a visões 
reveladoras do mistério que 
se esconde nos fatos da 
história e nos monumentos 
que a arte e a fé erigiram. A 
nossa autora foi agraciada 
por Deus com este dom.

O livro que temos em mãos 
reúne poemas, crônicas, 
documentos e imagens a 
partir de um fio condutor 
que traz em si fé, paixão, 
amizade e memória. A Ima-
culada é apresentada em 
prosa e verso. A autora reve-
la com arte e competência 
teológica todo o seu amor 
e veneração pela concebida 
sem pecado. Mãe de Jesus, 
e mãe nossa, no culto a ela 
prestado ás margens do rio 
Negro, ela se torna a mãe 
da Amazônia, região mítica, 
única, carregada de simbo-
lismos, lugar onde se gerou 
um povo novo que continua 
em gestação buscando ain-
da a sua identidade deve-
dora de tantas raízes unidas 
pela fé católica que aqui 
chegou trazendo a imagem 
da Imaculada Conceição.

A fé no seu exprimir-se 
concreto delimita espaços 
sagrados, onde se vive a 
experiência do inefável que 
se deixa traduzir em cantos, 
imagens, rituais, adornos. 
Foi natural que já em 1695 
se construísse a capela que 
se transformaria em matriz e 
catedral. As peripécias des-
ta história são contadas e 
cantadas neste livro. O livro 
dá a conhecer a Associação 
Amigos da Catedral. Zelar 
pela casa da mãe, tornando 
conhecida a sua história, ze-
lando pela sua integridade, 

agradecendo os que contri-
buem de maneira significa-
tiva para sua manutenção 
e relevância nestes tempos 
novos, turbulentos e plurais, 
eis os seus objetivos.

Li o livro de um só fôlego, 
me encantei com os poemas, 
matei a curiosidade com as 
crônicas, me deleitei com as 
fotos que perenizam mo-
mentos de amizade e vida 
familiar. Aos domingos quan-
do entro na catedral da Ima-
culada para celebrar a Euca-
ristia e encontro fieis de toda 
a cidade, pessoas de todo o 
Amazonas, muitos acompa-
nhando doentes na capital, 
turistas de todo o Brasil e 
alguns do exterior, sinto na 
alma que estou na matriz, 
no espaço materno de uma 
Igreja acolhedora e geradora 
de vida. Ao passar diante dos 
altares laterais, cada um com 
sua beleza única, sinto-me 
também acolhido pela Igreja 
triunfante ali lembrada pe-
las belíssimas imagens. Mas 
é nas grandes celebrações, 
na missa do crisma e nas 
ordenações que o formoso 
templo se agiganta como 
catedral, centro de unida-
de e de fidelidade, e sinto 
que Pedro e Paulo me olham 
atentamente esperando 
que eu confirme os meus 
irmãos na fé que recebemos  
dos apóstolos.

Só posso então reco-
mendar esta obra que nos 
aproxima do mistério da 
Imaculada e da manifes-
tação deste mistério neste 
monumento vivo que é a 
nossa matriz, como o povo 
carinhosamente a chama. 
Oxalá este livro suscite o 
desejo de um maior conhe-
cimento da nossa catedral 
por parte de historiadores, 
artistas, místicos, teólogos, 
sem nunca esquecermos os 
pobres e os sofredores de 
todos os matizes que são os 
verdadeiros donos da casa. 
Obrigado Carmen, poetiza 
da Imaculada.

“A distância é de 22 bilhões de reais desviados do Brasil na era PT”

Lula apela ao voto útil após sentir ‘bafo na nuca’

Multidão apavorante
O alerta de Lula se materiali-

zou vendo na TV nos gigantes-
cos comícios de Bolsonaro os 
milhões de “cuscuz clan” nas 
ruas de todo o País.

Ordem é ordem
No mesmo dia 7, Lula con-

vocou o “núcleo duro” para 
informar a decisão de apelar 
ao voto útil. Houve quem dis-
cordasse, mas quem manda 
é ele.

Perdeu as ruas
Na reunião em clima de ve-

lório, Lula mandou turbinar os 
comícios marcados nos dias 
seguintes. Afinal, mobilizar as 
ruas é com o PT. Era.

Fracasso de público
O pânico do candidato pe-

tista se estabeleceu com o 
fracasso dos seus comícios, 
nos quais o público médio não 
chegou a 3 mil pessoas.

5G só funciona mesmo a 
partir de 29 de novembro

Quando o Ministério das Co-
municações divulga a chegada 
do 5G em uma cidade, signi-
fica que aquele dia marca o 
início da implementação da 
tecnologia. O ministro Fábio 
Faria explicou a esta coluna 
que o sistema somente estará 
pronto para funcionar a partir 
de 29 de novembro. Ele cita 
Brasília e São Paulo como lo-
cais onde a comunicação por 
internet “já melhorou muito” 
porque começaram primeiro a 
instalação das antenas.

Expectativa
Fábio Faria disse também 

que a agência reguladora Ana-
tel só pode agir e até multar as 
empresas instaladoras a partir 
de 29 de novembro.

Implantação
“Quando se diz ‘Maceió já 

tem 5G’”, exemplificou o mi-
nistro, “é porque começou a 
implantação da tecnologia  
na cidade”.

Sinal não é pleno
O 5G se torna visível nos 

celulares à medida em que se 
instalam as antenas, mas só 
em novembro a tecnologia será 
entregue na plenitude.

Perigo de gol
Os bolsonaristas usam a ex-

pressão de peladeiros para 
criticar a decisão de proibir a 
primeira-dama na campanha 
do próprio marido: “perigo de 
gol”. Ou, como ontem afirmou 
um premiado publicitário gaú-
cho radicado em São Paulo, 
“só falta proibir o presidente 
na campanha de Bolsonaro”.

Falou, tá falado
Dona da fama de que se mani-

festa apenas nos autos, a pre-
sidente do STF, ministra Rosa 
Weber, fez mais um discurso de 
conteúdo político, nesta quinta 
(15), afirmando que “a demo-
cracia é inegociável”. Tá certa.

Deus nos acuda
Duas pesquisas provoca-

ram verdadeiro corre-corre 
na campanha petista: a Bras-
market nacional apontando a 
liderança de 13 pontos de Bol-
sonaro e a Quaest mostrando 
o presidente 4 pontos à frente 
no Rio de Janeiro.

Sem verificação
Não satisfeitos em afirmar 

que o agronegócio hoje é “freio” 
do PIB do Brasil, jornalistas 
“independentes” de esquerda 
decidiram culpar o agro pela 
falta de chuvas. Tudo sem 
verificação das “agências da 
verdade”.

Multiplicaram
Fonte ligada à campanha 

Bolsonaro aponta diferença 
fundamental na eleição deste 
ano, em relação a 2018. Há 
quatro anos o presidente não 
tinha palanques nos estados, 
especialmente no Nordeste. Já 
este ano...

Simuladão alagoano
Funcionários da tradicional 

Senador Eduardo Girão (Pode-CE) sobre as decisões judiciais contra Bolsonaro e Lula

Não é o que parece a “estratégia” do ex-presidente Lula de pregar o chamado “voto útil”, roubando 
os votos dos candidatos de terceira via, com o suposto objetivo de “vencer no primeiro turno”. Sua 
estratégia é outra, apenas chegar à frente no 1º turno. Político experiente e malandro, o petista 
está preocupado com o avanço do rival Jair Bolsonaro (PL), atestado até por pesquisas engajadas 
na campanha petista. Como se diz em política, Lula “sentiu o bafo na nuca” vindo de Bolsonaro.

Usina Santo Antônio, na região 
norte de Alagoas, fizeram elei-
ção simulada para presidente 
e governador, com direito a 
comissão organizadora e es-
crutinadora. Oito em cada dez 
votos foram para Bolsonaro 
e Collor recebeu o triplo do  
atual governador.

Força do interior
Pesquisa Quaest mostrou vi-

rada no Rio, graças a uma ele-
vação das intenções de voto no 
presidente Jair Bolsonaro no 
interior do Estado e na baixada 
fluminense, aliada à queda de 
Lula nas mesmas regiões.

Adeus do campeão
Primeiro tenista a vencer 20 

grand slams e reinar como re-
cordista por 11 anos, de 2009 
a 2020, o suíço Roger Federer 
decidiu se aposentar. Atual-
mente, o recorde é do espanhol 
Rafael Nadal com 22 títulos.

Pensando bem...
...pesquisa é como treino, só 

se descobre se deu certo de-
pois do jogo de 2 de outubro.

PODER SEM PUDOR
O brejo cresceu
O senador Eduardo Siqueira 

Campos (PSDB-TO), invetera-
do otimista, ainda acreditava 
nas chances do candidato tu-
cano a presidente José Serra, 
em 2002, e prometeu “lutar até 
as cinco da tarde de domingo”. 
Mas, logo antes das eleições, 
um jornalista perguntou: “O se-
nhor não acha que a vaca já foi 
pro brejo?” Ele respondeu na 
bucha: “Não, mas admito que 
deu uma paradinha. E o brejo 
está crescendo”.

DIVULGAÇÃO
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Seis ministros votaram 
pelo referendo da decisão 
de Roberto Barroso para 
suspender lei que criou o 
piso e analisar viabilidade 
orçamentária

DIVULGAÇÃO

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

O plenário do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) formou 
maioria pela suspensão do 
piso salarial nacional de en-

fermagem. Por 6 votos a 3, os minis-
tros referendaram, até o momento, 
decisão do ministro Luís Roberto 
Barroso. A votação começou em 9 
de setembro, e segue em Plenário 
Virtual até hoje (16). 

Até o momento, os ministros Ri-
cardo Lewandowski, Alexandre de 
Moraes, Dias Toffoli, Cármen Lúcia 
e Gilmar Mendes votaram com Bar-
roso. O relator do caso determinou 
prazo de 60 dias para que seja escla-
recido o impacto financeiro da me-
dida avalizada pelo Congresso Na-
cional e sancionada pelo presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

Antes de a medida começar a va-
ler, os ministros defendem a análise 
dos riscos para empregabilidade no 
setor, além dos efeitos na qualidade 
dos serviços prestados.

Barroso afirmou que sua in-
tenção ao suspender o piso 
nunca foi barrar a mudança, 
mas sim torná-la viável para 
os profissionais, identifican-
do previsões orçamentárias 
nos estados.

André Mendonça, Nunes Mar-
ques e Edson Fachin votaram pela 
manutenção da lei que criou o piso 
de R$ 4.750 para enfermeiros. 

“Risco concreto”
Ao decidir pela suspensão, o mi-

nistro determinou que os esclareci-
mentos sejam feitos antes de o piso 
entrar em vigor. Barroso apontou 
“risco concreto de piora na presta-
ção do serviço de saúde”, em razão 
dos riscos apontados pelo governo 
federal, relacionados à demissão em 
massa e à redução da oferta de lei-
tos, diante da elevação de despesas 
com o piso. 

“É preciso atentar, neste momento, 
aos eventuais impactos negativos da 
adoção dos pisos salariais impugna-

dos. Trata-se de ponto que merece 
esclarecimento antes que se possa 
cogitar da aplicação da lei”, sustentou 
o ministro na decisão. 

Ação questionada
A decisão cautelar de Barroso 

decorre de ação apresentada pela 
Confederação Nacional de Saúde, 
Hospitais e Estabelecimentos e Ser-
viços (CNSaúde), que questionou a 
constitucionalidade da lei que ins-
tituiu o piso remuneratório de R$ 
4.750 aos enfermeiros; 70% desse 
valor aos técnicos de enfermagem; 

e 50% aos auxiliares de enfermagem 
e parteiras.

A CNSaúde alegou que a lei seria 
inconstitucional, porque regra que 
define remuneração de servidores é 
de iniciativa privativa do chefe do Exe-
cutivo, o que não ocorreu, e que a nor-
ma desrespeitou a auto-organização 
financeira, administrativa e orçamen-
tária dos entes subnacionais, “tanto 
por repercutir sobre o regime jurídico 
de seus servidores, como por impac-
tar os hospitais privados contratados 
por estados e municípios para realizar 
procedimentos pelo SUS”.

A entidade também afirmou que 
o texto foi aprovado de forma rápi-
da e sem amadurecimento legislati-
vo na Câmara dos Deputados e no 
Senado Federal. 

A CNSaúde ressaltou que a maté-
ria não foi analisada em comissões 
parlamentares, mesmo diante da re-
levância da medida e de seus impac-
tos significativos. Conforme postula 
a confederação, a aplicação da lei 
pode aumentar o desemprego, gerar 
a falência de unidades de saúde ou o 
aumento de repasse de custos no ser-
viço privado, entre outros problemas.

André Mendonça, Nunes Marques e Edson Fachin votaram 
pela manutenção da lei que criou o piso de R$ 4.750

Supremo forma maioria por 
suspensão de piso da enfermagem

Política 5

realização da vistoria.
“Agora em relação à segurança, 

entendo que a presença dos mi-
litares é muito importante, é mui-
to bem-vinda. Sempre foi assim, 
existem municípios que não tem o 
efetivo da Polícia Militar considerá-
vel, e todos anos a Justiça Eleitoral 
solicita, e as forças armadas aten-
dem.”, observou.

Os seis comandos operacionais 
atuarão nas regiões que precisam 
de reforço de segurança por even-
tuais problemas de logística no 
dia da votação e apuração dos 
votos. Além de Manaus as Forças 

Armadas vão atuar em Brasília, 
Belém, Recife, Rio de Janeiro e 
Campo Grande.  

A prerrogativa de acionar o uso 
das Forças Armadas é do Presidente 
da República. Porém, normalmen-
te, durante o processo eleitoral, 
o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
indica quais locais devem receber a 
atuação das Forças Armadas, assim 
como o serviço prestado.

A escolha das regiões ocorre 
após o TSE recolher as neces-
sidades de cada local. Depois 
repassa as informações para o 
Ministério da Defesa.

FISCALIZAÇÃO DE URNAS

Eleições: reunião sobre auditoria das urnas conta 
com representantes políticos em Manaus

DIVULGAÇÃO

A capital amazonense será base de ações das Forças armadas nestas eleições 

Há poucos dias das eleições 
2022, a Comissão de Auditoria da 
Votação Eletrônica das Eleições 
Gerais realizou uma reunião, nes-
ta semana, com representantes 
políticos de diferentes partidos 
para apresentar detalhes sobre 
a auditoria das urnas eletrônicas. 
O encontro aconteceu na capital 
amazonense, no Auditório Juiz 
Fausto Ferreira dos Reis no Fó-
rum Eleitoral de Manaus. 

A reunião, realizada pelo 
presidente da comissão, o 
desembargador Marcelo da 
Costa Vieira, e pela diretora 
geral do TRE-AM, Melissa La-
vareda, também foi instalada 
para apresentar quem são os 
membros da comissão, com a 
participação de jornalistas, co-
ligações, federações e outras 
entidades fiscalizadoras. 

Entre os principais pontos 
abordados, a comissão deu des-
taque à logística e segurança 
de armazenamento, assim como 
também o transporte até as zo-
nas eleitorais.

Conforme o desembargador 
Marcelo da Costa, a reunião 
possui uma grande importância 

para oferecer transparência durante o 
processo eleitoral democrático. Nesse 
sentido, a população se sente mais 
segura para escolher seus represen-
tantes políticos. Já Melissa Laverda 
ressalta que a estrutura da auditoria 
é ainda maior, em comparação com as 
já realizadas anteriormente.

Durante a reunião, foi apresentado 
o cronograma das ações que serão 
desenvolvidas na auditoria. Um dos 
momentos mais importantes é o Tes-
te de Integridade, o qual simula uma 
votação normal em urnas sorteadas, a 
partir de cédulas preenchidas.

Reforço de segurança
Nestas eleições, a capital amazonen-

se foi escolhida, assim como outras 
cinco capitais, para ser base das ope-
rações das Forças Armadas. A infor-
mação foi publicada no Diário Oficial 
da União, nesta quarta-feira (14), pelo 
Ministério da Defesa. Vão participar das 
ações para aumentar a segurança no 
dia das eleições a Marinha, Exército e 
a Força Aérea.

Para o vereador e candidato a depu-
tado federal, Rodrigo Guedes (Republi-
canos), a presença das Forças Armadas 
vai tornar o processo eleitoral ainda 
mais ‘tranquilo’.

“Eu realmente não vejo problema ne-
nhum a presença das Forças Armadas. 

Muito pelo contrário, acho bom que 
nunca é demais a gente ter segurança 
e vigilância mesmo. Principalmente em 
relação a crimes eleitorais. Acredito 
que as eleições vão ser as mais tran-
quilas possíveis do ponto de vista da 
segurança institucional”, afirmou.

O deputado estadual Dermilson 
Chagas (Republicanos) também vê a 
participação das Forças Armadas em 
Manaus de forma positiva. Conforme 
o parlamentar, as Forças Armadas 
conseguiram ocupar o espaço vazio 
nas eleições anteriores em relação 
a segurança.

“Eles transportam urnas, tiram ur-
nas, fornecem aeronave e helicópte-
ros. Eles têm um papel fundamental, 
a participação deles nesta eleição 
vai ser como nas outras. Eles têm 
uma contribuição fundamental para 
a democracia do nosso país, por dar 
a possibilidade do cidadão que mora 
em comunidades distantes e isoladas 
votar. Esta é a democracia. O exército, 
as forças armadas estão aí para fortale-
cer o processo democrático de direito”, 
pontuou.De acordo com o deputado 
estadual Serafim Corrêa (PSB), a pre-
sença de militares é importante para 
trazer segurança, e não para fiscalizar 
as urnas, cabendo apenas a atuação 
do TSE, dos partidos políticos e do 
Ministério Público Eleitoral (MPE) a 

Gabriela Brasil



O senador Eduardo Bra-
ga (MDB) e a vice Anne 
Moura (PT) participa-
ram, nesta semana, de 

uma reunião com empresários 
da Associação PanAmazônia, a 
qual integram mais de 100 em-
presas de todos os estados ama-
zônicos brasileiros e por outros 
países vizinhos.

Durante o encontro, coorde-
nado por Belisário Arce, diretor 
executivo da Associação, foram 
discutidos os temas relaciona-
dos à economia do Amazonas. 
O senador e candidato Eduardo 
Braga, ao ser questionado sobre 
o futuro da Zona Franca, teceu 
uma análise sobre a evolução do 
modelo econômico. “Quando eu 
sai do governo, a Zona Franca de 
Manaus tinha 134 mil empregos. 
Hoje, tem pouco mais de 100 
mil empregos. Isso aconteceu 
porque os processos industriais 
mudaram e aquilo que era inten-
sivo de mão de obra, deixou de 
ser. A Zona Franca precisa sofrer 
uma correção de novo. Quando 
cheguei ao governo, aqui não se 
produzia TV digital, nós trouxe-
mos para cá. Nós não tínhamos 
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câmera digital, nós trouxemos 
câmera digital. Nós não tínhamos 
bem de informática, nós trouxe-
mos bens de informática. Agora, 
nós temos que trazer uma nova 
indústria e um novo produto para 
a Zona Franca, sob pena de nós 
não agregarmos mão de obra”.

O candidato do MDB defen-
deu a expansão do polo indus-
trial para outros segmentos 
mais promissores.

“Temos de ter aqui produtos da 
biodiversidade que vão desde os 
cosméticos até os fármacos, as-
sim como produtos da nanotec-
nologia. Nós precisamos dar um 
passo gigantesco se quisermos 
continuar produzindo produtos 
eletroeletrônicos e de produtos 
que possam ser substituídos a 
sua importação. Caso contrário, 
essa indústria sairá do Brasil. Isso 
não pode ser feito da noite para o 

dia. Nesta transição, os elos mais 
fracos da corrente quebram e é 
o que está acontecendo neste 
momento no estado do Amazo-
nas. A Zona Franca precisa ser 
mantida, mas para isso deve ser 
revigorada”, enfatizou.

Floresta como fonte de renda
Durante os governos de Eduar-

do Braga (2003-2010), o estado 
investiu na preservação ambien-

Eduardo Braga propõe 
mais investimentos para 
os pequenos empreen-
dedores e população em 
geral a fim de fortalecer a 
base de consumo

Braga e Anne Moura participam 
de reunião com PanAmazônia
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‘Apesar dos desafi os, temos feito 
entregas históricas’, diz Wilson

O governador do Amazonas 
e candidato à reeleição, Wil-
son Lima (União Brasil), des-
tacou ontem, 15 de setembro, 
avanços da sua gestão nas 
áreas de saúde e segurança 
e ressaltou que, apesar dos 
desafios com a pandemia de 
Covid e cheia recorde, está 
fazendo entregas históricas.

“A gente conseguiu ter 
avanços como nunca antes 
na história desse estado. 
Nenhum governador passou 
pelo que eu passei, pande-
mia, enchente. E, apesar de 
todos os desafios, a gente tem 
feito entregas que são his-
tóricas, como o nosso Auxílio 
Estadual permanente, como 
o Passe Livre Estudantil, as 
UTIs no interior. Nós entre-
gamos a AM-070. Por lá pas-
saram quatro governadores e 
não entregaram”, comparou 
Wilson, durante entrevista à 
Rede Amazônica de Televisão.

Na área da saúde, além de 
levar UTIs para o interior do 
estado pela primeira vez, Wil-
son aumentou o número de 

leitos no hospital Delphina 
Aziz de 130 para 383 leitos, 
colocando a estrutura para 
funcionar de forma plena. 
Também foi feito investimen-
to na aquisição de medica-
mentos. Quando assumiu o 
governo, em janeiro de 2019, o 
percentual de abastecimento 
da Central de Medicamentos 
era de 12%, impactando ne-
gativamente no atendimento 
de saúde, mas agora passa 
dos 76%. 

Wilson destacou, ainda, o 
avanço na obra do Hospital 
do Sangue, que iniciou em 
2014 e que estava com apenas 
30% de executada quando ele 
assumiu a chefia do executivo 
estadual, em 2019. “A obra 
civil está pronta. O que falta 
hoje é a questão de uma su-
bestação da energia elétrica, 
a montagem do mobiliário. 
Já fizemos inclusive um pro-
cesso seletivo para aumentar 
a quantidade de servidores 
naquele hospital. E ele já co-
meça a funcionar no ano que 
vem”, acrescentou.

tal a partir da implantação de 
projetos que garantiam o bem-
-estar do homem a fim de que ele 
não destruísse o meio ambiente, 
como o ‘Bolsa Floresta’. Naquela 
época, a cobertura vegetal era 
de 97%. Ao longo dos anos, a 
questão ambiental passou a ser 
um peso à medida que cuidar da 
fauna e da flora exigiam recursos 
adicionais por parte do estado. 
Eduardo Braga apresentou aos 
empresários um plano de cap-
tação de recursos.

“Devemos olhar o meio am-
biente como um ativo e não um 
passivo, como uma solução e 
não como um problema. Criamos 
o bolsa floresta e vários ou-
tros mecanismos. Por causa das 
mudanças climáticas, os outros 
países estão dispostos agora a 
contribuir seja por meio do se-
questro de carbono ou por um 
novo mecanismo muito recen-
te, que é o CPR Verde. É uma 
cédula de crédito rural só para 
a preservação da floresta em 
pé. A primeira operação de CPR 
Verde na bolsa de valores bra-
sileira já aconteceu. E há uma 
perspectiva muito grande disso. 
Nós vamos ter uma ação muito 
forte nesta área. 99% da área 
de desenvolvimento sustentável 
no Amazonas foram criadas por 
mim. 90% das áreas de conser-
vação foram criadas por mim.”, 
explicou Eduardo Braga. O im-
pulsionamento do microcrédito, 
conforme o candidato do MDB, 
deve fomentar novos negócios, 
que precisarão de mão de obra.

Até o fechamento desta edição, a assessoria 
não enviou a agenda do candidato

Até o fechamento desta edição, a assessoria 
não enviou a agenda do candidato.

Até o fechamento desta edição, a assessoria 
não enviou a agenda do candidato. 

Manhã
- Caminhadas na zona Centro-Sul da capital 
Tarde
- Reunião com lideranças e moradores da Zona Sul 

de Manaus
Noite
- Encontro com lideranças esportivas e atletas de 

artes maciais

8h - Caminhada no bairro Grande Vitória 

12h - Entrevista na Onda Digital

19h - Grande reunião no bairro Mauazinho

Manhã
- Concede entrevista à emissora de TV

Tarde
- Almoço com empresários 

Noite
- Comício no interior

8h - Café da Manhã com lideranças da campanha
10h - Reunião com comunitários do Alvorada
12h30 - Almoço com equipe de marketing para 

alinhamento da campanha
16h: Entrevista na Rádio Atividade FM 
20h: Rádio Comunitária A Voz das Comunidades 

89,7 FM

 Cumpre agenda nos municípios de Fonte Boa, San-
to Antônio do Içá e São Paulo de Olivença

Amazonino Mendes

Dr. Israel Tuyuka 

Henrique Oliveira

Ricardo Nicolau

Carol Braz 

Eduardo Braga

Nair Blair

Wilson Lima

CIDADANIA

PSOL

PODEMOS

SOLIDARIEDADE

PDT

MDB

AGIR

UNIÃO BRASIL 

AGENDA DOS CANDIDATOS 
AO GOVERNO DO AMAZONAS

Governador também falou sobre benefícios inéditos para a população

O candidato do MDB defendeu a ex-
pansão do polo industrial para outros 
segmentos mais promissores
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As fabricantes de motoci-
cletas instaladas no PIM 
(Polo Industrial de Ma-
naus) atingiram o melhor 

desempenho do ano. O levanta-
mento da Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motonetas, Bicicle-
tas e Similares (Abraciclo) con-
firma produção de 145.852 uni-
dades em agosto, volume 17,9% 
superior ao registrado no mes-
mo mês do ano passado (123.722 
motocicletas) e 39,2% maior na 
comparação com julho (104.776 
unidades). Ainda segundo a asso-
ciação, esse é o melhor resultado 

Esse é o melhor resultado 
para o mês desde 2013

para o mês desde 2013, quando 
157.854 motocicletas saíram das 
linhas de montagem.

O presidente da Abraciclo, Mar-
cos Fermanian, afirma que o se-
tor mantém um ritmo forte de 
produção. “As fabricantes seguem 
operando conforme o planeja-
do. Em agosto, tivemos um mês 
cheio de produção, que deverá 
refletir nas vendas no varejo em 
setembro”, analisa.

Fermanian explica que o con-
sumidor brasileiro tem optado 
cada vez mais pela motocicle-
ta. “Muitas pessoas não querem 
mais ficar paradas nos conges-
tionamentos dos grandes centros 
urbanos. Há, ainda, o custo de 
manutenção. Os gastos com um 
modelo de baixa cilindrada ou uma 
scooter são bem menores do que 

a despesa com qualquer outro 
meio de transporte”. 

Diante desse cenário de alta 
demanda pelo modal, a indústria 
produziu 921.921 motocicletas no 
acumulado do ano, o que corres-
ponde a uma alta de 17% na com-
paração com o mesmo período de 
2021 (787.810 unidades). Esse é o 
melhor desempenho do setor des-
de 2014, quando foram produzidas 
1.038.714 motocicletas.

Apesar do crescimento expres-
sivo alcançado mês a mês, a Abra-
ciclo mantém a projeção de produ-
zir 1.320.000 motocicletas, o que 
representa uma alta de 10,5% na 
comparação com 2021. 

Exportação
As associadas da Abraciclo ex-

portaram 7.807 motocicletas em 

agosto. O volume é 39,2% superior 
ao registrado no mesmo mês do 
ano passado (5.607 unidades) e 
57,3% maior às 4.962 motocicle-
tas embarcadas para o mercado 
externo em julho.

De acordo com levantamento do 
portal de estatísticas de comércio 
exterior Comex Stat, que regis-
tra os embarques totais de cada 
mês, analisados pela Abraciclo, a 
Colômbia foi o principal mercado, 
com 1.436 motocicletas e 25,7% do 
volume total exportado. Os Estados 
Unidos ficaram em segundo lugar 
(1.386 unidades e 24,8% das expor-
tações), seguidos pelo Canadá (926 
motocicletas e 16,6%). 

“Os modelos Off-Road, de alto 
valor agregado, representaram 
54,6% das exportações e foram 
destinados para os mercados ame-

ricano e canadense, altamente exi-
gentes. Isso mostra o quanto a 
motocicleta produzida no Brasil é 
tecnológica e está alinhada com 
as principais demandas globais”, 
afirma Fermanian.

No acumulado do ano, foram 
exportadas 37.884 motocicletas, 
volume muito próximo ao embar-
cado no mesmo período de 2021 
(37.893 unidades). 

Vendas no varejo
Em agosto foram emplacadas 

118.545 motocicletas, aumento de 
15,7% em relação ao mesmo mês de 
2021 (102.463 unidades) e de 10,3% 
na comparação com julho (107.499 
motocicletas). Assim como a pro-
dução, esse foi o melhor resultado 
para o mês de agosto desde 2013 
(129.050 unidades)

Começa pagamento do ‘Auxílio Empreendedor’ 
A Prefeitura de Manaus, por meio da 

Secretaria Municipal do Trabalho, Em-
preendedorismo e Inovação (Semtepi), 
informa nesta quinta-feira (15), os pró-
ximos passos para o recebimento do 
programa “Auxílio Empreendedor”, que 
vai beneficiar 3 mil empreendedores 
permissionários da capital, com o valor 
de R$ 500. As inscrições encerraram na 
última quarta-feira, dia 14, com o total 
de 6.538 cadastrados.

Segundo o secretário executivo do 
Comitê de Crédito Municipal, Geison 
Assis, a partir de agora o sistema vai 
realizar os filtros responsáveis pela di-
visão de perfis.  

Também será feita a revisão das do-
cumentações submetidas pelos candi-
datos, a fim de validar as informações 
descritas no ato do cadastro. Com isso, 
a lista de selecionados está prevista 
para ser divulgada na última semana 
de setembro.

“O recurso vai cumprir com o objetivo 
dito na Lei n° 2.915/2022, que é ajudar 
os empreendedores na manutenção 

dos seus negócios. Ano passado nós 
fizemos o programa acontecer, como 
combate aos danos que a pandemia 
causou. Neste ano, aumentamos o valor 
do auxílio para R$ 500, com a proposta 
de ajudá-los a manter seus negócios, 
podendo investir no estoque, pagar 
contas que podem estar pendentes, 
entre outros”, afirma Geison.

De acordo com informações do Fun-
do Municipal de Empreendedorismo e 
Inovação (Fumipeq), departamento da 
Semtepi que patrocina o programa, o 
benefício visa impulsionar negócios e 
fortalecer o ambiente empreendedor na 
capital. A previsão para o pagamento do 
auxílio será durante o mês de outubro. 

Para ser beneficiado, é preciso aten-
der a alguns requisitos: ter idade igual 
ou superior a 18 (dezoito) anos; ser 
residente no município de Manaus; es-
tar ativo e com registro atualizado nas 
galerias populares e locais administra-
dos pela Prefeitura de Manaus; não ter 
emprego formal; não estar recebendo 
seguro-desemprego. As inscrições encerraram na última quarta-feira (11)

REPRODUÇÃO 

PIM registra melhor produção 
de motos desde 2013

As empresas associadas  exportaram 
7.807 motocicletas em agosto
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Instituto de tecnologia do AM 
participa do Aero Brasil 2022

A Região Norte estará re-
presentada no II Seminá-
rio de Aeroportos Brasi-
leiros, o Aero Brasil 2022, 

um dos maiores eventos sobre 
ambientes aeroportuários do País 
e que, após dois anos sem ocorrer 
por conta da pandemia causada 
pela Covid-19, está de volta. O 
Instituto de Tecnologia e Inova-
ção Evereste, que possui sede em 
Manaus (AM), irá participar da 
iniciativa a convite do Instituto 
Tecnológico de Aeronáutica (ITA), 
organizador do evento.

O evento acontecerá no próximo 
dia 21 de setembro de 2022, no 
Centro de Convenções Fecomer-
cio de São Paulo (SP), que fica 
localizado na Rua Doutor Plínio 
Barreto, 285, Bela Vista. Durante 
o Seminário, haverá palestras e 
workshops sobre assuntos coor-
denados pelo ITA, todos envol-
vendo tecnologia da informação, 
energia, sustentabilidade, infra-
estrutura, segurança, inovação 
tecnológica em transportes aére-
os, logística digital, dentre outros 
assuntos do setor.

“Esse é um momento para 
celebrarmos e aproveitarmos a 
oportunidade do Evereste como 
representante o Estado do Ama-
zonas e de toda a região Norte 
nesse encontro nacional, onde 
várias instituições públicas e pri-
vadas mostrarão sua capacidade 
de desenvolver soluções inova-
doras para atender às necessi-
dades dos aeroportos brasileiros 
e da sociedade. Estamos muito 
contentes por fazer parte des-
sa parceria com o ITA”, declara 
o presidente do Evereste, André 
Fabiano Pereira.

A região Norte será represen-
tada pelo Instituto Everest 

O evento acontecerá no próximo dia 21 de setembro de 2022

Entre os objetivos do evento 
Aero Brasil 2022 estão: reunir o 
setor aeronáutico brasileiro (civil e 
militar); apresentar e discutir o ce-
nário e perspectivas com as parti-
cipações da Secretaria de Aviação 
Civil (SAC), da Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac) e do Depar-
tamento de Controle do Espaço 
Aéreo (Decea); conhecer os planos 
governamentais para o setor e as 
inovações e tecnologias que vão 

impactar o desenvolvimento do 
Brasil; compartilhar as oportuni-
dades e desafios do setor, além 
de ter um momento estratégico 
reunindo governos, empresários, 
líderes e visões globais.

O encontro com o setor aero-
náutico também pretende reunir 
autoridades, especialistas, em-
presas, concessionárias, adminis-
tradores, entidades e profissio-
nais do setor aeroportuário, além 

de corporações globais, fundos 
investidores e organizações liga-
das ao ambiente aeroportuário/
aeronáutico com forte abran-
gência nos setores de logística, 
telecomunicação, energia, infra-
estrutura, comércio, indústria, 
agronegócio, dentre outros. 

Amazonas no Aero Brasil
Durante o II Seminário de 

Aeroportos Brasileiros 2022, o 

Evereste irá apresentar algumas 
soluções tecnológicas tais como: 
reconhecimento facial (controle 
de frequência facial com análise 
emocional), mercado inteligen-
te (tecnologia que utiliza sen-
sores, câmeras e Inteligência 
Artificial) e Comunicação Inte-
grada (gestão de atendimento 
para implementação de ambien-
tes Omnichannel – com uso de  
Inteligência Artificial).

INSS abre vagas para concurso 
em Técnico do Seguro Social

Produção agrícola do AM 
fecha em queda em 2021

DIVulgAçãO

O valor da taxa de inscrição é de R＄ 85,00

O Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) 
divulgou nesta quinta-
-feira (15) o edital para 
o concurso de mil vagas 
para o cargo de Técnico 
do Seguro Social, com 
o objetivo de reforçar o 
quadro de pessoal e me-
lhorar os serviços presta-
dos à população. A remu-
neração bruta inicial é de 
até R＄ 5.905,79.

O Centro Brasileiro de 
Pesquisa em Avaliação e 
Seleção e de Promoção 
de Eventos (Cebraspe) 
será o responsável pela 
realização do concurso. A 
aplicação das provas ob-
jetivas está prevista para 
o dia 27 de novembro. 
As inscrições poderão ser 
feitas de 16 de setembro 
a 3 de outubro somente 
via internet, através do 
site. O valor da taxa de 
inscrição é de R＄ 85,00 e 
poderá ser paga até o dia 
21 de outubro.

O candidato deverá ter 
ensino médio ou curso 
técnico equivalente, ex-
pedido por instituição de 
ensino reconhecida pelo 
Ministério da Educação 
(MEC), concluídos até a 

data da posse. 
Das mil vagas ofereci-

das, 708 são para ampla 
concorrência, 90 para 
pessoas com deficiência 
e 202 destinadas a pes-
soas negras. não haverá 
reserva de vagas para 
provimento imediato, 
sendo mantido cadastro 
de reserva.

O concurso será realiza-
do em duas etapas: provas 

objetivas, de caráter eli-
minatório e classificató-
rio, e curso de formação, 
de caráter eliminatório  
e classificatório.

Além de conhecimen-
tos específicos da le-
gislação da seguridade 
social, a prova conta-
rá com as disciplinas 
de língua Portuguesa, 
Ética no Serviço Públi-
co, noções de Direito 

Constitucional, noções 
de Direito Adminis-
trativo, noções de In-
formática e Raciocínio  
lógico-Matemático.

O curso de formação 
será realizado nas ci-
dades de Manaus (AM), 
, Belém (PA), Belo Hori-
zonte (Mg), Brasília (DF), 
Florianópolis (SC), For-
taleza (CE), João Pessoa 
(PB)e Manaus (AM). 

Em 2021, a produção 
agrícola do Amazonas 
fechou em queda. O 
valor da produção das 
principais culturas do 
Estado atingiu R$ 1,4 
bilhão, uma redução de 
8,9% em relação ao ano 
anterior. Este é o segun-
do ano consecutivo de 
queda no valor de pro-
dução agrícola do Esta-
do. Em relação a 2019, a 
queda na produção foi 
de 13,5%. 

Os dados são da PAM 
- Produção Agrícola 
Municipal 2021, divul-
gados na última quin-
ta-feira (15), pelo IBgE. 
Pela característica da 
atividade no Estado 
(subsistência), pode-
-se atribuir a queda à 
ocorrência da pandemia 
do Covid-19, e à queda 
natural de produção de  
certos produtos. 

A área plantada no 
Amazonas, consideran-
do todas as culturas, to-
talizou 105,8 mil hecta-
res, uma queda de mais 
de 18 mil hectares, 14,0% 
inferior na comparação 
com 2020. 

A produção agrícola 
nacional, por sua vez, 
atingiu, mais uma vez, 

novos recordes em re-
ceita. O valor da pro-
dução das principais 
culturas do País atingiu 
R$ 743,3 bilhões, um 
crescimento de 58,6%, 
em 2021, em relação ao 
ano anterior. 

A elevada demanda 
externa e interna das 
commodities agrícolas, 
com o dólar mantendo 
sua valorização frente 
ao real, somada à es-
calada nos preços dos 
combustíveis, os preços 
dos principais produ-
tos agrícolas nacionais 
estabeleceram-se em 
patamares elevados. 

A área plantada do 
país, considerando to-
das as culturas, totali-
zou 86,7 milhões de hec-
tares, uma ampliação de 
3,3 milhões de hectares, 
3,9% superior na com-
paração com 2020. 

A pesquisa é uma das 
principais fontes de es-
tatísticas municipais, le-
vantando informações 
sobre área plantada, 
área destinada à colhei-
ta, área colhida, quanti-
dade produzida, rendi-
mento médio obtido e 
valor da produção das 
culturas temporárias.
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   Luana Lima

Um homem identificado como 
Kizam Matos Martins, de 30 
anos, é investigado pela Polí-
cia Civil do Amazonas (PC-AM), 
suspeito de agredir várias mu-
lheres que se recusaram a ter 
algum tipo de relacionamento 
afetivo com ele. Ontem (15), a 
PC pediu a prisão preventiva 
do indivíduo. 

As investigações iniciaram após 
uma das vítimas registrar Boletim 
de Ocorrência (BO), relatando as 
agressões. O caso foi registrado 
na Delegacia Especializada em 
Crimes Contra a Mulher (DECCM), 
Zona Centro-Sul.

Conforme o registro, a vítima 
relatou que foi agredida fisica-
mente, com socos e uma coto-
velada na região da cabeça. Ela 
alega, ainda, que o fato ocorreu 
após a recusa de se envolver 
afetivamente com Kizam.

A delegada Kelene Passos, 
titular da unidade especiali-
zada, esclareceu que a jovem 
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suspeito assalto

Tenente é condenado 
a 63 anos de prisão
Pelas redes sociais, fa-
miliares das vítimas do 
caso celebraram a de-
cisão. Joselito atirou em 
quatro amigos de farda 
após saírem de uma festa

O tenente da Polícia Militar 
do Amazonas (PM-AM), 
Joselito Pessoa Anselmo, 
foi condenado a 63 anos 

de prisão por matar dois colegas 
de farda dentro de um carro, em 
5 de janeiro de 2019, na rua Monte 
Horebe, bairro Colônia Santo Antô-
nio, Zona Norte de Manaus.

Ele foi condenado pelos crimes 
de homicídio qualificado contra 
Edizandro Santos Louzada e Gra-
siano Monteiro Negreiros, e ten-
tativa de homicídio contra Robson 
Almeida Rodrigues e Lurdenilson 
Lima de Paula.

Familiares e amigos que estavam 
acompanhando o julgamento usa-
ram as redes sociais para expressar 
o sentimento de que a justiça foi 
feita pela lei. 

“Famílias clamam por justiça”, 
exclamou um familiar das vítimas. 
“Hoje foi um dia de muita dor para 
a nossa família. Mas a justiça dos 
homens foi feita”, escreveu outro, 
por meio do Facebook. 

“Esse infeliz (Joselito Pessoa) 
acabou com os sonhos do meu 
sobrinho, agora quero somente 
que sua pena seja justa, que você 
apodreça na prisão, assassino, frio, 
calculista”, afirmou mais um.

“Depois de 3 anos, ontem foi o 

DIVULGAÇÃO

julgamento desse assassino que 
tirou a vida do meu primo, Sar-
gento Edizandro Louzada, e os 
outros amigos de farda. A justiça 
foi feita. 63 anos, ele foi conde-
nado, vai apodrecer na cadeia”, 
completou outro, também pelas 
redes sociais.

o crime
Joselito Pessoa Anselmo estava 

no interior de um veículo Voyage, 
em companhia de Edizandro San-
tos Louzada, Grasiano Monteiro 
Negreiros, Robson Almeida Rodri-

gues e Lurdenilson Lima de Paula. 
O quinteto havia acabado de sair 
de uma casa noturna e Edizandro 
Santos Louzada conduzia o veículo 
quando, sem motivo aparente, Jo-
selito, que estava no assento do 
meio do banco traseiro, sacou uma 
arma de fogo e passou a efetuar 
disparos em direção aos outros 
ocupantes do veículo.

Edizandro recebeu um tiro na 
região da nuca e morreu no local. 
Lurdenilson, que estava no assento 
carona, sofreu um tiro nas costas, o 
qual atingiu-lhe a coluna cervical.

Grasiano, que estava no banco 
traseiro atrás de Lurdenilson, foi 
alvejado no pescoço e morreu logo 
em seguida. Robson, que estava no 
banco traseiro atrás do motorista, 
sofreu um tiro no ombro esquer-
do enquanto tentava se defender 
de Joselito, ocasião que também 
sofreu outros ferimentos.

Joselito alegou perante a auto-
ridade policial que não atirou para 
atingir os demais ocupantes do 
veículo e sim para se defender de 
pessoas de um outro veículo. As 
vítimas negaram a versão.

Maiara Ribeiro

PC-AM pede prisão preventiva 
de suspeito de agredir mulheres

REPRODUÇÃO

Várias vítimas buscaram a delegacia 
para registrar BO contra o suspeito

foi atendida na delegacia, oca-
sião em que foi requisitado o 
exame de corpo de delito e a 
vítima foi encaminhada ao Ins-
tituto Médico Legal (IML), para  
realização do mesmo.

Após os procedimen-
tos, o caso foi encaminha-
do para o 11º Distrito Integrado  
de Polícia (Dip).

De acordo com o delegado Tor-
quato Mozer, titular da unidade 
policial, além da jovem, outras 
vítimas também buscaram a de-
legacia para registra BO contra o 
suspeito.

“O que parece que está aconte-
cendo, é uma violência praticada 
pelo autor pelo simples fato de a 
pessoa ser mulher.

Estudantes são roubados 
na hora da merenda

   Suyanne Lima

Estudantes que estavam 
merendando, na tarde de 
ontem (15), em uma lancho-
nete na rua Adalberto Vale, 
no bairro Betânia, Zona Sul 
de Manaus, foram alvos de 
um assaltante armado.  

O crime foi flagrado por 
câmeras de segurança ins-
taladas no estabelecimento 
comercial. Nas imagens, é 
possível observar as víti-
mas conversando tranqui-
lamente, quando são sur-
preendidos pelo indivíduo. 

Com uma arma nas mãos, o 
suspeito ameaçou os estu-
dantes e exigiu que os mes-
mos entregassem os apare-
lhos celulares. A atendente 
do local também foi vítima 
do criminoso e foi obrigada a 
entregar o aparelho celular  
junto dos jovens. 

Após o crime, o homem fu-
giu em uma motocicleta sem 
ser identificado. A equipe da 
7° Companhia Interativa Co-

munitária (Cicom) informou 
ao Em Tempo que as equipes 
reforçaram o patrulhamen-
to na área. No entanto, o 
suspeito não foi localizado. 

O caso será investigado 
pela Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM). Denún-
cias sobre o paradeiro do 
suspeito podem ser fei-
tas de forma anônima aos 
números 181 ou 190, da 
Secretaria de Segurança  
Pública do Amazonas.

prisão
Três indivíduos, que ain-

da não tiveram os nomes 
revelados, foram presos 
ontem (15), por volta das 
17h, na avenida Francisco 
Queiroz, no conjunto Ma-
nôa, no bairro Cidade Nova, 
Zona Norte de Manaus. Eles 
estavam cometendo assal-
tos na área.

Com os indivíduos foram 
localizados dois revólveres 
calibre 38 e um simulacro 
de arma de fogo.

A leitura da sentença aconteceu às 
22h25. O juiz presidente da Ses-
são de Julgamento, Lucas Couto 
Bezerra, decretou a prisão para o 
cumprimento provisório da pena

execução

Eletricista 
leva 
7 tiros

   Luana Lima

Um eletricista identifi-
cado como Ernan Perei-
ra Gean, de 37 anos, foi 
executado a tiros nas pri-
meiras horas da tarde de 
ontem (15), em uma re-
sidência localizada na rua 
Sete de Maio, no bairro 
Santa Etelvina, Zona Norte 
de Manaus.

Conforme foi repassado 
para a polícia, o homem 
havia acabado de chegar 
à residência em uma mo-
tocicleta e, ao entrar na 
garagem da casa, ocupan-
tes de um carro de placa e 
modelo não identificados 
o abordaram efetuando 
diversos disparos em di-
reção a Ernan. Após a ação 
criminosa, os autores dos 
disparos fugiram sem se-
rem identificados.

Ainda segundo a equipe 
policial, há duas versões 
contadas por populares 
sobre o crime. A primeira é 
a de que Ernan estava mar-
cado para morrer. A segun-
da dá conta de que a vítima 
foi executada por engano. 
Segundo testemunhas, os 
criminosos estavam ron-
dando o local antes da  
chegada de Ernan.

Os agentes do Departa-
mento de Polícia Técnica 
Científica (DPTC) realiza-
ram os procedimentos 
de perícia e constataram 
que o homem foi mor-
to com 7 disparos de  
arma de fogo.
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Mutirão de cirurgias alcança mais de 100 pacientes

Na Copa do Mundo do 
Brasil, a rua ficou co-
nhecida internacional-
mente. Em 2022, o local  
está sendo preparado 
para o Mundial do Catar

Bastante conhecida por par-
ticipar a nível mundial da 
disputa da melhor rua orna-
mentada na Copa do Mundo 

e sempre vencer, a rua Professora 
Isaura Barroncas, antiga rua 3, re-
cebeu serviços de recapeamento 
asfáltico por meio do programa 

MárCIo Melo/seMInf

dIvulgação

Meta é atender mais de 400 pessoas até novembro deste ano pelo sisreg

“asfalta Manaus”, nesta quinta-
-feira (15). o local é uma das vias 
mais famosas do bairro alvorada I, 
Zona Centro-oeste da capital.

os serviços iniciaram com limpe-
za e fresagem na área que atende 
uma extensão de 860 metros, con-
tando a partir do ponto inicial na 
avenida “a”, até o igarapé do Pro-
samim, na avenida “H”, recebendo 
aproximadamente 650 toneladas 
de massa asfáltica em sete metros 
de largura. 

as equipes trabalham utilizando 
os maquinários, como, frezadora, 
vibroacabadora, retroescavadei-
ra, rolo compactador pneumático, 
rolo misto, espargidor, oito caçam-
bas trucadas e vassoura mecânica. 

Toda ação foi comandada pelas 
equipes da secretaria Municipal de 
Infraestrutura (seminf), que opera 
com uma média de 45 servidores 
no local.

segundo a responsável pela 
obra, engenheira socorro dinis, 
a rua estava bastante danificada 
pela falta de manutenção há mais 
de 20 anos. “essa rua é popular-
mente conhecida como a rua da 
Copa e muito querida na nossa 
cidade, faz mais de duas déca-
das que não recebia serviços de 
infraestrutura, o nosso prefeito 
david almeida, acompanhado do 
nosso secretário renato Júnior, 
determinaram que deixássemos 
essa rua impecável, para a alegria 

e dignidade dos moradores, e es-
tamos cumprindo”, afirmou.

Quem celebra essa vitória e 
acompanha de pertinho as obras 
é o técnico de informática, Bruno 
auzier, de 34 anos, que expressa 
a emoção em ver a querida rua da 
Copa completamente recapeada.

“eu nasci e fui criado no bairro da 
alvorada. ver o asfalto chegando 
aqui é, sem dúvida, a realização 
de um sonho. Isso sim é qualidade 
e dignidade de vida. agradeço ao 
prefeito david almeida e ao secre-
tário de obras renato Júnior por 
empenhar toda a dedicação na rua 
da Copa. vem gente de todo bairro 
prestigiar a nossa ornamentação”, 
disse o morador.

Mais reparos
outro local beneficiado com 

avanço das obras do “asfalta Ma-
naus” foi o bairro Japiim 2, Zona 
sul da capital, onde mais de 160 
toneladas de massa asfáltica estão 
previstas para o serviço de recom-
posição asfáltica da rua B10.

Para o aposentado luiz alberto 
neto, morador do bairro, as obras 
realizadas já trouxeram mais se-
gurança para todos. “estávamos 
com muitos problemas, muitos 
acidentes em virtude dos buracos, 
todos reclamavam, dias de chuva 
eram complicados. Tenho certeza 
que melhorou para todos, deu um 
visual novo para nosso bairro”, 
disse o aposentado.

‘Asfalta Manaus’ alcança 
‘rua da Copa’, no Alvorada

  Mais de 100 pacientes já foram 
alcançados com o mutirão que vem 
sendo realizado, pela secretaria de 
estado de saúde do amazonas (ses-
-aM), para cirurgias de hérnia e ve-
sícula. a expectativa é alcançar mais 
de 400 pacientes em todo o estado.

os procedimentos acontecem há 
pouco mais de uma semana, por 
meio da fundação Hospital adriano 
Jorge (fHaJ).

de acordo com a ses-aM, todos 
os pacientes foram contatados pelo 
complexo regulador do sistema na-
cional de regulação (sisreg) e devi-
damente orientados para a prepa-
ração da cirurgia. a equipe médica 
da unidade realizou o acolhimento, 
triagem e exames que estavam pen-
dentes. o objetivo é que, até o final 
desta semana, 160 pacientes passem 
por cirurgia na unidade.

“Tivemos três ondas epidêmicas, 
uma delas nós conseguimos não 
suspender nenhuma cirurgia, mas 
nas outras duas tivemos problemas. 
Tínhamos umas filas históricas de 
várias especialidades e conseguimos 
neste ano com os programas ope-
ra+, Consulta+ e examina+ parcerias 
com todos os profissionais de saúde 
para um melhor atendimento. nesta 
semana, estaremos realizando to-

talizando cerca de 160 cirurgias de 
hérnia e de vesícula”, afirmou o se-
cretário de saúde do amazonas, dr. 
anoar samad.

Demanda
de acordo com diretor-presiden-

te da fHaJ, ayllon Menezes, os 
pacientes atendidos na unidade 
de saúde são oriundos de todo 
o estado. Com o mutirão, as 160 
cirurgias a serem concluídas re-
presentam um aumento de 60% 
na média do hospital, que é de 96 
cirurgias por mês. a unidade é refe-
rência no amazonas na modalidade  
de atendimento.

a dona de casa neyla alves, de 54 
anos, filha do idoso francisco alves, 
de 74, agradeceu o procedimento 
cirúrgico no pai. ele aguardava a 
cirurgia de hérnia umbilical e foi 
contemplado no mutirão.

“É um alívio para nós, até porque 
ele é idoso. Pesquisamos sobre o 
custo de uma cirurgia como essas e 
sai numa média de r$10 a r$15 mil. 
Hoje (quinta-feira) é aniversário da 
minha irmã e estamos agradecen-
do a deus por essa dupla bênção 
acontecendo na nossa vida, o papai 
sendo operado e com fé em deus 
já deu tudo certo”, detalhou.

saúDe

rua é famosa por sempre 
estar ornamentada com as co-
res da bandeira brasileiro em 
período de Copa do Mundo
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Realizada em agosto deste 
ano, ouvindo crianças e 
adolescentes de todas as 
regiões do país, a pesqui-

sa divulgada pelo Unicef nesta 
quinta-feira (15) mostra que a 
exclusão escolar afeta principal-
mente os mais vulneráveis. Na 
classe AB, 4% dos entrevistados 
não estão frequentando a esco-
la e, na classe DE, o percentual 
chega a 17% - ou seja, quatro 
vezes maior.

Entre quem não está frequen-
tando a escola, metade (48%) 
afirma que deixou de estudar 
“porque tinha de trabalhar fora”.

Dificuldades de aprendizagem 
aparecem em segundo lugar, com 
30% afirmando que saiu “por não 
conseguir acompanhar as expli-
cações ou atividades”. 

Em seguida, 29% dizem que 
desistiram pois “a escola não ti-
nha retomado atividades presen-

Falta de transporte, gravi-
dez e racismo são alguns 
dos motivos apontados 

ciais” e 28% afirmam que “tinham 
que cuidar de familiares”.

Aparecem na lista, também, 
temas como falta de transporte 
(18%), gravidez (14%), desafios por 
ter alguma deficiência (9%), ra-
cismo (6%), entre outros.

Mesmo entre os estudantes 
que estão na escola atualmente, 
a evasão é um risco real. Segundo 
a pesquisa, nos últimos três me-
ses, 21% de quem está na escola 
pensou em desistir dela. 

Entre os principais motivos está 
o fato de não conseguir acompa-
nhar as explicações ou atividades 
passadas pelos professores , item 
citado por 50% dos que pensaram 
em desistir. 

Mônica Dias Pinto chama aten-
ção ainda para a desigualdade 
que está refletida em alguns dos 
dados coletados pela pesquisa.

“Observamos que normal-
mente as taxas de abandono, 
evasão e repetência têm maior 
recorrência em determinadas 
populações, entre elas de qui-
lombolas e indígenas, em áre-
as rurais ou entre pessoas com  
deficiência”, diz.

11País/Mundo
Uma a cada dez crianças não 
frequenta escola no Brasil 

Dificuldades de aprendizagem apare-
cem em segundo lugar
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DANIEL RAMALHO/VASCO

Time cruzmaltino finalizou a prepara-
ção para a importante partida nesta 
quinta-feira (15)

bom retrospecto em São Januário, 
palco da partida e onde o time ainda 
não perdeu nesta Série B. A úni-
ca vitória contra uma equipe do Z4 
aconteceu justamente em casa, o 2 
a 1 sobre o Guarani, pela 27ª rodada. 

“Para trazer a torcida para o nosso 
lado, temos que jogar bem. Se não 
vamos bem, acaba se criando um 
problema. É tentar sufocar nosso 
adversário para criar uma atmosfera 
boa no jogo. Começar o jogo forte, 
com uma superioridade técnica e 
física. Temos 90 minutos para vencer 
o jogo. O importante é saber que te-
mos que vencer o jogo. Só depende 
de nós voltar à Série A no ano que 
vem”, respondeu o lateral-direito 
Léo Matos, sobre a estratégia para 
enfrentar o Náutico.

O adversário desta sexta traz boas 
lembranças para o Vasco, que con-
quistou sua primeira vitória fora de 
casa nesta Série B justamente em 
cima do Náutico, no Arruda, pelo 
primeiro turno. O Timbu, porém, vem 

de duas vitórias seguidas e promete 
dificultar a vida do técnico vascaíno 
Jorginho, que fará seu segundo jogo 
à beira do gramado após ser contra-
tado na última semana.

Cuidado com pendurados
Além da situação na tabela de 

classificação, o Vasco tem mais uma 
preocupação para a sequência da 
Série B. Cinco titulares do time es-
tão pendurados com dois cartões 
amarelos e podem desfalcar o Cruz-
-Maltino nas próximas rodadas do 
Campeonato Brasileiro.

Os titulares pendurados do Vasco 
são os zagueiros Quintero e Anderson 
Conceição, o volante Andrey Santos, 
o meia Nenê e o atacante Alex Teixei-
ra. Além deles, Matheus Barbosa, que 
não vem sendo aproveitado, também 
tem dois amarelos.

Assim, por exemplo, se algum des-
tes jogadores receber um amarelo 
nesta sexta-feira, contra o Náutico, 
em São Januário, vai desfalcar o time 

na partida contra o Cruzeiro, na pró-
xima semana. E ainda caso o terceiro 
cartão venha no jogo contra a Raposa, 
o atleta não atua no confronto direto 
contra o Londrina, pela 32ª rodada.

Timbu ousado
O técnico Dado Cavalcanti garantiu 

que o time pernambucano terá uma 
postura ousada em São Januário. O 
comandante garantiu que o Timbu 
não vai ficar “com a bunda na parede”.

“Não podemos abrir mão de jo-
gar. Se entrarmos para enfrentar o 
Vasco, com a bunda na parede, só 
se defendendo, fatalmente vamos 
perder o jogo”, completou o treina-
dor alvirrubro.

Dado Cavalcanti afirmou que seu 
time vai precisar arriscar contra o 
Vasco. No histórico dos confrontos 
entre os dois times, o Náutico soma 
apenas uma vitória no Rio de Janeiro, 
obtida no Campeonato Brasileiro de 
2008. Além disso, tem seis empates 
e sete derrotas.

   GE e Lance 

Se fora de casa o Vasco da Gama 
tem dificuldades na Série B 
do Campeonato Brasileiro, em 
São Januário o Cruzmaltino 

está invicto. Contra o Náutico, a partir 
das 18h (horário de Manaus), o time 
comandado por Jorginho terá uma 
chance de melhorar o aproveita-
mento contra equipes que estão no 
Z4 da Segundona – o time carioca 
tem apenas uma vitória contra times 
nesta situação.

O Timbu é o lanterna da Série B e 
vem de duas vitórias, contra Ituano e 
Brusque. Pesa a favor do Vasco, atual 
quarto colocado, com 45 pontos, o 

Em São Januário, Cruz-
maltino não sabe o que 
é perder na Série B do 
Campeonato Brasileiro

Amadeu Teixeira vai sediar 
Copa Juventude de Jiu-Jítsu

ARTE SUAVE

Tenista Roger Federer 
anuncia aposentadoria 

De forma surpreendente, Roger 
Federer anunciou, ontem (15), sua 
aposentadoria do tênis. O suíço pu-
blicou uma carta onde conta que, 
diante dos problemas físicos, não 
poderá mais seguir no esporte.

Na carta, Federer conta que seu úl-
timo evento será a Laver Cup, no pró-
ximo final de semana, em Londres, e 
que não irá mais competir no circuito 
mundial. Apesar de ter parceria com o 
circuito da ATP, o evento não reparte 
pontos no ranking mundial.

A última vez que Federer jogou 
no circuito mais importante foi nas 
quartas de final de Wimbledon, 
quando perdeu diante do polonês 
Hubert Hurkacz, em julho de 2021.

A última vitória do suíco foi 
contra o italiano Lorenzo So-
nego, nas oitavas de final 
daquele torneio, onde ele 
ainda bateu Cameron 
Norrie, Richard Gasquet 
e Adrian Mannarino.

Considerado o maior
Em termos de pontos chaves do 

jogo de tênis, considerando a média 
global da carreira dos atletas, Fede-
rer figura sempre entre os primeiros.

Na estatística de melhores saca-
dores da história, Federer é o 9º, 
com uma média de 7,8 aces por 
partida, 77,3% de aproveitamento 
de primeiro serviço e média de 1,9 
duplas-faltas por jogo. 

Federer é o 4º maior tenista jo-
gando sob pressão da história, atrás 
apenas do sérvio Novak Djokovic, o 
americano Pete Sampras e o espa-
nhol Rafael Nadal. 

Federer jogou 1.526 partidas pro-
fissionais, das quais venceu 1.251 e 
perdeu 275. O suíço nunca abando-
nou uma partida por qualquer razão.

A Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira vai se-
diar a Copa Juventude 
de Jiu-Jítsu PRO 2022. A 
competição acontece nos 
dias 8 e 9 de outubro e é 
organizada pela Federação 
Amazonense de Jiu-Jítsu 
Profissional (FAJJPRO). O 
objetivo do torneio vai ser 
homenagear as crianças 
que praticam o esporte 
com uma programação di-
ferenciada. 

“A Copa Juventude é uma 
homenagem antecipada da 
FAJJPRO para o Dia das 
Crianças. Além das lutas, 
o evento terá pula-pula, 
futebol de sabão, brinque-
dos infláveis, entre outras 
atrações”, disse Fernando 
Barros, diretor de eventos 
da FAJJPRO. 

Segundo o dirigente, 
a Copa Juventude não é 
apenas no nome. A com-
petição tem como público 
alvo atletas kids, juvenis 
e iniciantes (branca, azul 

ADEUS

e roxa) e busca incenti-
var a prática esportiva e 
fomentar a nova geração 
de atletas de jiu-jítsu no 
estado do Amazonas.

Como participar
As inscrições para o cam-

peonato estão abertas pelo 
site www.soucompetidor.
com.br. Para competir na 
Copa Juventude, o atleta 
obrigatoriamente deverá 
se filiar à FAJJPRO.

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |
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EMANUEL MENDES

O cronograma será divulgado dia 6, enquanto as chaves no dia 7

Os valores das inscrições 
para a competição, até o 
dia 4 de outubro, são os 
seguintes: R$ 70 (Kids até 
15 anos, somente peso na 
modalidade Gi) e R$ 100 
(Kids até 15 anos, peso + 
absoluto na modalidade 
Gi); R$ 80 (Juvenil 16 e 17 
anos e Adulto Branca, Azul 
e Roxa, somente peso Gi) e 
R$ 110 (Juvenil 16 e 17 anos e 
Adulto Branca, Azul e Roxa, 
peso + absoluto Gi).

Em São Paulo, 
Grêmio visita 
Novorizontino

SÉRIE B

A partir de 20h30 de 
hoje (16), o Grêmio vai 
tentar se distanciar ainda 
mais do quinto colocado 
da Série B do Brasileiro 
e chegar mais perto do 
acesso. Contra o Novori-
zontino, em São Paulo, no 
estádio Jorjão, o time de 
Renato Portaluppi entra 
em campo com dois des-
falques no meio na 30ª 
rodada da competição.

Campaz deixou o jogo 
contra o Vasco lesiona-
do e Bitello recebeu o 
terceiro cartão amarelo 
e está suspenso. A ten-
dência é de que Thacia-
no seja o meia. Segundo 
informações do colunista 
Eduardo Gabardo, Lucas 
Leiva será titular ao lado 
de Villasanti. Será o pri-
meiro desafio de Renato 
Gaúcho, como visitante 
nesta Série B, desde que 
voltou ao Tricolor.

Com 14 jogos fora de 
casa disputados na Sé-
rie B, o Grêmio somou 
apenas 15 pontos - um 
aproveitamento de 
35,7%, o sexto melhor 
da competição.

Será o primeiro jogo de Renato 
como visitante neste retorno

LUCAS UEBEL/GRÊMIO
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quartas de final de Wimbledon, 
quando perdeu diante do polonês 
Hubert Hurkacz, em julho de 2021.

A última vitória do suíco foi 
contra o italiano Lorenzo So-
nego, nas oitavas de final 
daquele torneio, onde ele 
ainda bateu Cameron 

Em termos de pontos chaves do 
jogo de tênis, considerando a média 
global da carreira dos atletas, Fede-
rer figura sempre entre os primeiros.

Tenista é o 
maior da 
história para 
muitos

Vasco encara o Náutico 
com força da torcida
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A entrada é gratuita e integra a programação do Circuito+Cultura
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Marcelo Falcão 
se apresenta 
hoje em 
Manaus

REGGAE

o cantor Marcelo Falcão 
retorna à capital amazo-
nense para trazer um show 
nostálgico na 1ª edição da 
“Vibe roots Manaus”. A 
apresentação está mar-
cada para esta sexta-feira 
(16), no Centro de Conven-
ções Studio 5, localizado 
na avenida General ro-
drigo otávio, Zona Sul de 
Manaus. Além de Falcão, o 
evento terá apresentação 
local da banda Jhonny Jack 
Mesclado e convidados  
abrindo a noite.

o ex-vocalista do grupo 
o rappa traz na bagagem 
o show baseado em seu 
último álbum solo “Viver 
(Mais leve que o ar)”. ele 
promete um repertório 
composto por grandes su-
cessos de sua carreira solo 
e também da banda, como 
“Minha Alma” e “Me deixa”. 

Ingressos
os ingressos estão à 

venda nas Lojas ramsons 
(Amazonas Shopping, Ma-
nauara Shopping e Sumaú-
ma Shopping), porão do 
Alemão (Travessa ponta 
Negra, 1986 – São Jorge) e 
pelo site ingressomix.com, 
com valores a partir de r$ 
85,00 (meia-entrada).

o cantor Tom Cleber será a atra-
ção musical do Millennium 
Shopping, amanhã (16), às 19h. 
o show faz parte da programa-

ção da ação solidária Manaus Invisível, 
que arrecada alimentos não perecíveis, 
produtos de higiene pessoal, roupas 
e sapatos em bom estado para 500 
famílias que residem em comunida-
des localizadas nos bairros Tarumã, 

Curtas dirigidos por Wallace Abreu são exibidos no Cine Teatro Guarany

o Cine Teatro Guarany, lo-
calizado na Avenida Sete 
de Setembro (Vila Ninita), 
ao lado do palácio rio Ne-

gro, recebe, nesta sexta-feira (16), 
a partir das 18h30, uma mostra de 
três curtas-metragens do roteiris-
ta e diretor amazonense Wallace 
Abreu. A entrada é gratuita e in-
tegra a programação do projeto 
Circuito+Cultura.

A mostra contará com a exibição 
dos filmes “A Benzedeira”, “Isolada” 
e “o Cacto”. 

“essa é uma importante janela 
de exibição criada para que os pro-
dutores audiovisuais do Amazonas 
possam exibir seus filmes para a po-
pulação do nosso estado. São filmes 
que circulam e passam por diversas 
mostras e festivais nacionais e até 
internacionais, então sempre que 
há a possibilidade de exibir nosso 

trabalho na nossa terra, tem outro 
peso”, avalia Abreu.

Sobre o diretor
Wallace Abreu é Mestre em So-

ciedade e Cultura pela universida-
de Federal do Amazonas (uFAM); 
graduando em Teatro pela Casa 
das Artes de Laranjeiras (CAL); cur-
sando especialização em Cinema 
e Linguagem Audiovisual (uCAM); 
graduado em Comunicação Social 
– Jornalismo, pelo Centro univer-
sitário do Norte (uninorte); técni-
co em Artes Cênicas com ênfa-
se em Teledramaturgia; atua no 
mercado cultural há 17 anos como 
ator, diretor artístico, roteirista e  
produtor cultural. 

Isolada
Na região amazônica, uma ribei-

rinha não conhece outra realidade 

que não o isolamento social, im-
posto por decretos governamentais 
para conter a proliferação de um 
vírus que assola o mundo.

A Benzedeira 
o retrato da intolerância cultural 

e religiosa, na decisão arbitrária de 
um juiz que impede que uma ben-
zedeira exerça seu dom, de curar 
males do corpo e da alma, por meio 
de orações e ervas.

O Cacto
Cacto. planta com aparência 

rude. demanda menos atenção 
e cuidado que outros tipos de 
plantas. Se adaptam muito bem 
a ambientes internos. Seus espi-
nhos têm a função de protegê-lo 
contra possíveis predadores. Não 
parece, mas se trata de uma planta 
bastante sensível. 

O show faz parte da pro-
gramação da ação soli-
dária Manaus Invisível, 
que arrecada alimentos e 
itens em bom estado para 
500 famílias que residem 
em comunidades

CINEMA AMAZONENSE

Colônia Antônio Aleixo e Lagoa Azul.
“É uma opção de lazer e entreteni-

mento para reunir a família e convi-
dar os amigos para prestigiar o show 
gratuito de uma atração nacional e, 
ainda, contribuir para a nossa corrente 
do bem, que irá beneficiar famílias 
que estão com vulnerabilidade social”, 
disse a coordenadora de marketing do 
Millennium, elizandra Xavier.

os pontos de doação estão locali-
zados em frente à Caixa econômica, 
lojas Zinzane e Americanas, e estão 
disponíveis durante o horário de fun-
cionamento do centro de compras: 
de segunda a sábado, das 9h às 21h, 
e aos domingos, das 12h às 20h. A 
campanha Manaus Invisível segue até 
o dia 31 de outubro 

de acordo com a coordenação do 
projeto, a ação busca ajudar famílias 
em situação de vulnerabilidade eco-

nômica, e a meta é beneficiar cerca de 
600 famílias, como explica elizandra 
Xavier, coordenadora de Marketing 
do Shopping.

”A importância da campanha so-
lidária Manaus invisível, ela é muito 
grande e tem uma importância de 
sobrevivência. É o básico como ali-
mentação, o vestir, o calçar que a 
pessoa precisa, e nós como empresa 
nos colocamos como ponte para aju-
dar essas pessoas. Conversamos com 
os líderes de várias comunidades, e 
nós conseguimos atingir o cadastro de 
mais de 500 famílias, são pessoas que 
estão passando fome e não tem o que 
comer, por isso é tão importante essa 
ação,” destacou elizandra.

Atração nacional
A apresentação de Tom Cle-

ber traz canções que se torna-

ram um sucesso na voz do artista 
e também de outros intérpretes. 
“Indecisão”, “Saudade”, “diz Co-
ração”, entre outras, foram hit no  
início dos anos 2000.

Maranhense da cidade de São 
João dos patos, Tom Cleber gravou 
seu 1º disco em formato Lp no ano 
de 1993, mas foi em 2003 que ele 
conquistou o país. em 2005, o cantor 
gravou seu primeiro dVd, que foi 
destaque em vendas e resultou na 
entrega do disco de ouro.

em 2008, Tom Cleber gravou 
seu segundo dVd, comemorando 
os seus 15 anos de carreira. em 
2015, o artista produziu mais um 
trabalho para celebrar os seus 
20 Anos de carreira. e em 2018, 
o artista gravou o “Boteco do 
Tom”, que se tornou mais um 
grande sucesso.

Tom Cleber confirma show 
beneficente em Manaus
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Tom Cleber promete cantar 
seus hits dos anos 2000 

MIchael Dantas

reprodução

ex-vocalista do rappa cantará 
músicas do seu projeto solo
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Fernando Coelho Jr.
@fernandocoelhojr   

fernando.emtempo@hotmail.com 

Milena Desterro enchendo de charme o 
espaço de hoje

Larissa Vieitas e Renan Lira em noite 
de evento no high society

 O presidente Érico Desterro e Silva, em seu discurso inteli-
gente, durante o evento em comemoração aos 30 anos da 

Atricon- Associação dos Membros dos Tribunais de Contas, no 
auditório do Tribunal de Contas do Amazonas-TCE-AM, que 

reuniu palestrantes notáveis, durante a semana

Fernanda e Jean Cleuter Mendonça, que completaram 26 anos de casamento, 
durante soirée chic na cena social

 . A equipe formada pelos 
alunos do 9º ano do ensino 
fundamental, Erick Roberth 
Sousa Serna, Josafá Teixei-
ra da Cunha e Aline Malveira 
da Silva, da escola municipal 
Olga Figueiredo, da Prefei-
tura de Manaus, na comu-
nidade Alfredo Nascimento, 
bairro Cidade de Deus, estão 
comemorando.  

. A equipe foi a primeira 
colocada na rede pública de 
ensino do Estado do Amazo-
nas na Olimpíada Brasileira 
de Geografia e Ciências da 
Terra, via on-line.  

 . Promovida pela Universi-
dade Federal de Alfenas, de 
Minas Gerais, a unidade de 
ensino da Secretaria Muni-
cipal de Educação (Semed) 
vai representar o Estado na 
fase nacional de forma pre-
sencial, que será realizada 
de 25 a 27 de novembro, na 
Universidade Estadual de 
Campinas, no interior de São 
Paulo. Boa!  

Medalha de 
Ouro I  

.  Valda Freire 
e César Betan-
court inauguram 
no próximo dia 
19, a Casa Peroni, 
um novo concei-
to de barbearia 
na cidade.  

. Com coquetel 
a partir das 15 ho-
ras, o local está 
fincado no nú-
mero 501 da Rua 
Pará, no Vieiral-
ves.  

. O DJ Léo Be-
zerra vai apre-
sentar seu set 
list no evento 
de abertura.  

 Barber  

 . A fotografia é a arte que 
envolve a memória de even-
tos que acontecem ao longo 
da vida, e este é o assunto 
do 20º episódio da 3ª tem-
porada do podcast realizado 
com o apoio da Prefeitura de 
Manaus, por meio da Secre-
taria Municipal do Trabalho, 
Empreendedorismo e Inova-
ção (Semtepi), e o Manaus 
Digital, com o tema “Foto-
grafia Corporativa para uma 
Boa Imagem Profissional”.  

 . A convidada é a fotógra-
fa profissional Andrea Sabba, 
atuante no mercado há 10 
anos, formada em arquitetura 
e especialista em gestantes e 
recém-nascidos, com foco em 
“Fotografia Corporativa”, que 
tem a intenção de ajudar pro-
fissionais a se posicionarem 
de forma estratégica no mer-
cado de trabalho.   

. O episódio está disponível 
no link: https://bit.ly/3RXCTof.  

Fotografia corporativa  

. As fabricantes de moto-
cicletas instaladas no PIM 
(Polo Industrial de Manaus) 
atingiram o melhor desem-
penho do ano.   

. O levantamento da As-
sociação Brasileira dos Fa-
bricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motonetas, 
Bicicletas e Similares (Abra-
ciclo) confirma produção de 
145.852 unidades em agos-
to, volume 17,9% superior ao 
registrado no mesmo mês 
do ano passado (123.722 mo-
tocicletas) e 39,2% maior 
na comparação com julho 
(104.776 unidades). Ainda se-
gundo a associação, esse é o 
melhor resultado para o mês 
desde 2013, quando 157.854 
motocicletas saíram das li-
nhas de montagem.  

O presidente da Abraciclo, 
Marcos Fermanian, afirma 
que o setor mantém um rit-
mo forte de produção. “As 
fabricantes seguem operan-
do conforme o planejado. 
Em agosto, tivemos um mês 
cheio de produção, que de-
verá refletir nas vendas no 

Motocicletas  
. A parceria entre a Pre-

feitura de Manaus e o Fun-
do das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef) realizou 
esta semana, a entrega de 
3.010 materiais de higiene 
para a Secretaria Municipal 
de Educação (Semed).

   
. A ação faz parte do progra-

ma “Wash: retorno seguro às 
aulas”, desenvolvido pela or-
ganização Visão Mundial, lan-
çado em agosto de 2021 e que 
beneficia unidades de ensino 

localizadas em áreas de vul-
nerabilidade social com ma-
terial higiênico e educativo.  

 
 . Dez unidades de ensino 

serão beneficiadas com os 
itens. A cerimônia de entre-
ga dos produtos e inaugura-
ção da estação aconteceu no 
Centro Integrado Municipal 
de Educação (Cime) Profes-
sor Dr. Jose Aldemir de Oli-
veira, localizado no ramal do 
Brasileirinho, Distrito Indus-
trial 2. Aplausos! 

Parceria  

. Para a equipe da Escola Muni-
cipal Olga Figueiredo conquistar a 
Medalha de Ouro e chegar à úl-
tima fase, a escola participou de 
duas etapas em âmbito estadual.   

. A primeira foi realizada de 8 a 
15 de agosto, com a realização de 
uma tarefa (vídeo) e 25 questões 
objetivas, obtendo 26,92 de pon-
tos pela coordenação. Já na se-
gunda fase, de 22 a 26 de agosto, 
a unidade escolar teve pela frente 
duas tarefas (vídeos) e 15 pergun-
tas, tendo obtido 37,65 de pontu-
ação.  

 . Para o professor de Geografia, 
João Carlos Ferreira Júnior, que 
faz parte da equipe, junto com os 
três alunos, o resultado é fruto do 
trabalho pedagógico com os alu-
nos de muita dedicação e esforço 
para chegar entre as melhores do 
país. A equipe da escola do mu-
nicípio de Manaus terá atividades 
práticas, teóricas e de campo. Os 
melhores da última etapa farão 
parte da equipe brasileira, que 
vai participar da 19º Internatio-
nal Geography Olympiad 2023, 
na Indonésia.  

Medalha de 
Ouro II   



Na Fórmula 1 a diferença en-
tre as equipes e também de 
poucos pilotos em relação aos 
outros, de uns tempos para cá, 
veio a se acentuar demais.

Quase não existe disputa nas 
pistas e os vencedores são os 
mesmos de sempre. Foi isso, 
um pouco, que levou a Globo a 
desistir dos seus direitos.

Ainda quando estava lá, a 
chance de grandes emoções 

e racha nervoso na pista fo-
ram desaparecendo com o 
passar dos anos. A audiência, 
como simples consequência, 
também evaporou a números 
bem desinteressantes, longe 
de compensar o tamanho da 
entrega com transmissões e 
janelas nos seus telejornais e 
programas esportivos, além de 
inserções comerciais.

E não é que o mesmo já co-
meça a acontecer na Band. De-

pois de um primeiro ano, que 
até foi dos mais interessantes, 
a temporada atual, por exem-
plo, praticamente terminou  
na metade.

Daqui em diante é só cumprir 
a tabela e o que manda o ca-
lendário. Os organizadores, que 
sempre se preocupam em fazer 
uma série de exigências, tam-
bém precisam se preocupar 
com isso. Um campeonato que 
é sempre muito desigual.

Combinado assim
Está tudo sendo armado e já foi 

exaustivamente anunciado que a 
Copa do Catar vai marcar as despedi-
das de Galvão Bueno da Globo.

Algumas providências, entre os fes-
tejos em torno, começam a ser toma-
das. Até de forma natural, claro.

Mas já imaginou?
E como tudo nessa vida está sem-

pre em permanente evolução, nada 
pode ser descartado. Nem mes-
mo uma desistência do Galvão ou a  
sua saída da Globo.

Vai que numa dessas, ele decide 
mudar de ideia. Depois de conver-
sar com algumas pessoas e pensar 
com mais calma, ele resolva recon-
siderar essa decisão? Não sei não. 
Como toda possibilidade, sempre é  
bom considerar.

Vale colocar
Importante salientar que nas notas 

acima, não há uma informação.

Apenas uma especulação, baseada 
em coisas ditas aqui e ali.

Carreira
Moacyr Franco, do “Nóis na Firma”, 

ganha destaque no “Canal Livre” deste 
domingo na Band.

O cantor, ator e comediante vai 
falar de sua longa carreira, as músi-
cas que marcaram época, os perso-
nagens inesquecíveis e seu projeto 
atual, o novo humorístico das noites  
de sábado.

Numa outra
Natália Deodato, do “BBB”, 

em até mais de uma edição, se  
lançou como cantora.

Em outra fase da vida, Natália traba-
lha na divulgação do videoclipe da sua 
música nova e já está confirmada no 
“Bake Off Brasil”, do SBT.

Vai indo
Finalmente, a Rede TV! deu início 

à construção dos cenários do novo 
programa do Ronnie Von. Ambiente 
social, apropriado para receber seus 
convidados para o café da manhã.

Se nada vier a impedir, estreia no dia 
26, 8h40.

Detalhe
Igor Petrauskas, profissional com 

larga experiência, inclusive com pas-
sagem marcante pelo SBT, diretamen-
te com Silvio Santos a maior parte do 
tempo, foi contratado pela Rede TV!.

Ele é quem vai dirigir o progra-
ma do Ronnie. Silêncio em torno de 
Marlene Mattos. Talvez colabore  
na implantação.

 
Série nacional
A Band vai exibir a primeira tempo-

rada da série “Manhãs de Setembro” 
entre os dias 26 e 30, às 2h25. A pro-
dução do Prime Video é estrelada pela 
cantora Liniker e pela atriz Karine Te-
les – que esteve na novela “Pantanal”, 
na Globo.

A segunda temporada de “Manhãs 
de Setembro” estreia dia 23 na plata-
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Fórmula 1, na Band, 
já começa rodar na pista

forma de streaming.

Questão de tempo
Em relação aos diretamente en-

volvidos, no caso, executivos, pro-
dutores, autores, diretores, entre 
outros, é preciso ter calma quanto 
ao andamento da fusão HBO Max/
Discovery +, que se tornará um único  
serviço de streaming.

Tudo está caminhando, mas 
obedecendo rigorosamente as di-
versas etapas.

Por outro lado
Independentemente das decisões 

que venham a ser tomadas nesta 
fusão, autores e as equipes que es-
tudam modelos de produção conti-
nuam trabalhando.

Só não podem executar nada, 
porque antes será necessário refa-
zer os planejamentos a partir das 
novas diretrizes da empresa. Ques-
tão de tempo.

Plateia
CANAL 1

TV Tudo
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Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery

•Na próxima segunda-feira, às 
18h,  estreia no Gloob a  segunda 
temporada do reality show “Fuja 
Se For Capaz”...

•...  A cantora Flor Gil e a in-
fluenciadora Maria Flor – filha 
do ator Douglas Silva – estão no 
programa, ao lado do pessoal do 
D.P.A. - Detetives do Prédio Azul, 
além da cantora e compositora 
Gabi Amaral.    

•Integrante do “pool” de veícu-
los no debate presidencial mar-
cado para dia 24, a CNN Brasil 
terá uma programação própria 
voltada para o evento...

•... Já existe a definição de que 
haverá um programa pré e outro, 

pós-debate.

•Silvia Abravanel vai participar 
do programa “O Céu é o Limite”, 
neste sábado, na Rede TV!...

•... Ela estará acompanhada 
do marido, o sertanejo Gustavo 
Moura.

•Os ex-BBBs Natália e Eliezer 
também estão entre os parti-
cipantes do novo “Bake Off” do 
SBT.

• Nesta sexta, no SporTV 2, 
tem a estreia do “Sem Blo-
queio”, que vai mostrar o início 
dos preparativos da seleção fe-
minina de vôlei para mais uma 
temporada...

•  ... Serão cinco episódios, sem-
pre com a participação do trei-
nador José Roberto Guimarães. 

C est fini
Deborah Secco começou a 

gravar seu primeiro projeto au-
toral, “Mundo Iupi”, uma série in-
fantil original Giga Gloob e Gloo-
binho, o primeiro na companhia 
do marido Hugo Moura e da filha 
Maria Flor.

Trabalho que tem o propósito 
de levar diversão para as crian-
ças, dividindo brincadeiras, con-
tação de histórias, músicas e de-
safios.

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

Bate Rebate

crédito Instagram

foto, instagram

Max Verstappen lidera o Mundial de Pilotos/ Instagram

Divulgação Globo
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Indústria Madeiras Nativas- Eireli, torna que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n.°  314/17-02, que autoriza o desdobro primário da madeira 
e  benefi ciamento de madeira fabricação de carvão vegetal localizada na 
Estrada do  Aracu, s/n°, Suburbano, no Município de Novo Aripuanã – AM, 
para Indústria Madeireira, com validade de 03 Anos. 

ALUGUEL 
 
 Cidade Nova I, Alugo apartamento, Rua Professora Felismina  Cheks 
n° 76, Qd 57, com Sala, Cozinha,  1 Quarto, Wc, Área de serviço, sem 
garagem.  
 
Valor: R$ 700,00 
 
Contato: 92-99211-3394- Dora 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

SINDICATO DOS AGENTES DE PORTARIA, PORTEIROS FIS-
CAL DE PATRIMONIO EMPREGADOS EM EMPRESAS TER-
CEIRIZADAS DO ESTADO DO AMAZONAS (SINPOFETAM), 
CNPJ 11.408.844/0001-92, neste ato representado por seu 
presidente, no uso de suas atribuições estatutárias, CONVOCA 
todos os profi ssionais agentes de portaria, porteiro, fi scal de pa-
trimônio, empregados em empresas terceirizadas da atividade 
de prestação de serviços no seguimento de Agentes de Porta-
rias, Porteiros e Fiscal de Patrimônios, com vínculo empregatí-
cio com as empresas: E. DE S. PORTELA SERV. DE LIMP. E 
ENG. EIRELI, CNPJ 23.872.451/0001-14; D. DE F. BARRETO, 
CNPJ 27.434.848/0001-85; R. FARIA DOS SANTOS LTDA, CNPJ 
14.001.327/0001-92; MT SERV. DE PORT. E CONSER. DE COND. 
EIRELI, CNPJ 31.417.524/0001-06; S. M. L. MELO – SEG. ELET. 
EIRELI, CNPJ 39.233.128/001-30; L. M. F. SERV. DE PORT. LTDA, 
CNPJ 25.136.302/0001-12; A. C. DE LIMA BUSSONS SERV. DE 
SEG., PORT. E COND. LTDA, CNPJ 30.860.980/0001-63; J. N. 
AG. DE PORT. E SEG. ELET. LTDA, CNPJ 26.270.522/0001-05; 
J. V. SERV. DE SEG. ELET. EIRELI, CNPJ 32.675.554/0001- 85; 
FERAS SEG. E SOL. ELET. LTDA, CNPJ 40.220.398/0001-05; 
UNIQ SERVICE – SERV. DE APOIO A EDIF. LTDA - ME, CNPJ 
13.067.691/0001-92,AQUILA SEVIÇOS TERCEIRIZADOS LTDA 
CNPJ 030.021.293/0001-54; RN CAVALCANTE COMERCIO E 
REPRESENTAÇAO CNPJ 00.514.155/0001-46 ALLESANDRA 
FREITAS DE MENEZES & CIA LTDA,CNPJ 32.751.981/0001-03 
de acordo com as datas e horários a seguir estabelecidos, para 
comparecerem nas Assembleias Gerais Extraordinárias que 
serão todas realizadas na sede do SINPOFETAM, na Avenida 
Audaz Mirim, nº 2.626 – Bairro Armando Mendes, CEP. 69.089-
000, Manaus/AM no dia 19 de Setembro de 2022, sendo que a 
1ª chamada será às 10h00 (dez horas) com o quórum estatutário, 
e a 2ª chamada às 10H30 (dez horas e trinta minutos) com o 
número de presentes, para deliberação pelos trabalhadores das 

empresas acima relacionadas.
   Para deliberação dos seguintes pontos de pauta:

a) Aprovarem as propostas dos Acordos Cole-
tivos de Trabalho de 2022/2023, a serem firmados en-
tre SINPOFETAM e as empresas conforme relação acima;

b) Autorizar a diretoria do SINPOFETAM a negociar e assinar 
os acordos coletivos de trabalho 2022/2023, se necessário suscitar me-
diação dos órgãos ou instituições competentes para fi ns de conclusão; e

c) Apreciar e deliberar sobre necessidade dos con-
vocados se manterem em estado de assembleia geral perma-
nente enquanto perdurar as negociações com cada qual das 
empresas acima relacionadas, podendo os trabalhadores se-
rem chamados a se reunirem a qualquer momento por meio 
de expediente convocatório da entidade que este subscreve.

Manaus/AM, 16 de Setembro de 2022.

FRANCISCO DAS CHAGAS ARAUJO MATIAS
Presidente Do SINPOFETAM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 021/2022-CML/PM
(Processo n.º 2022/16330/20696/00082 – UGCM/SEMAD)

Objeto: Eventual contratação de serviço de locação de tenda e barraca, 
para atender aos órgãos e entidades da Administração Pública Direta e 
Indireta da Prefeitura de Manaus, participantes do Registro de Preços.

Data e Horário: 29/09/2022, às 8h30 (horário local).
Local: Avenida Constantino Nery, n.º 4080 – Chapada – Sede da 
Comissão Municipal de Licitação - CML.

PREGÃO PRESENCIAL N.º 022/2022-CML/PM
(Processo n.º 2022/16330/20696/00083 – UGCM/SEMAD)

Objeto: Eventual contratação de serviço de locação de tablado, para 
atender aos órgãos e entidades da Administração Pública Direta e 
Indireta da Prefeitura de Manaus, participantes do Registro de Preços.

Data e Horário: 29/09/2022, às 11h30 (horário local).
Local: Avenida Constantino Nery, n.º 4080 – Chapada – Sede da 
Comissão Municipal de Licitação - CML.

Os Editais estarão disponíveis aos interessados a partir do 
dia 16/09/2022 no site: sistemas.manaus.am.gov.br ou na COMISSÃO 
MUNICIPAL DE LICITAÇÃO, na Avenida Constantino Nery, n.º 4080 
– Chapada, no horário das 8h às 17h, de segunda-feira a sexta-feira, 
telefones: (92) 3215-6333/6376.

Manaus, 15 de setembro de 2022.

RAFAEL BASTOS ARAÚJO
Presidente da Subcomissão de Bens e Serviços Comuns

da Comissão Municipal de Licitação – CML

AVISO DE REVOGAÇÃO

A COMISSÃO MUNICIPAL DE LICITAÇÃO DA PREFEITURA 
DE MANAUS, através da SUBCOMISSÃO DE BENS E SERVIÇOS 
COMUNS torna público, para conhecimento dos interessados, a 
REVOGAÇÃO das seguintes licitações:
   

PREGÃO ELETRÔNICO N.º 189/2022-CML/PM
 (Processo n.º 2022.29000.29078.0.0000127 – SEMASC)

OBJETO: “Contratação de empresa especializada na prestação de 
serviços de transporte com motorista e sem combustível, para atender 
as necessidades do Fundo Municipal de Assistência Social”, conforme 
Despacho desta Presidência.

PREGÃO ELETRÔNICO N.º 190/2022-CML/PM
 (Processo n.º 2022/11209/15249/00015 – SEMEF)

OBJETO: “Contratação de empresa especializada na prestação 
de serviços de mão de obra indireta - motorista, para suprir as 
necessidades da SEMEF”, conforme Despacho desta Presidência.

Maiores informações na COMISSÃO MUNICIPAL DE LICITAÇÃO, 
telefones: (92) 3215-6375/6376, das 9h às 18h, e-mail: cml.se@pmm.
am.gov.br.

Manaus, 15 de setembro de 2022.

RAFAEL BASTOS ARAÚJO
Presidente da Subcomissão de Bens e Serviços Comuns

da Comissão Municipal de Licitação – CML

ANUNCIE 98244-0888


